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Le président de la République en 
visite de travail en République 

d’Egypte et d’Etat au Sultanat d’Oman

Accueil officiel réservé au 
président de la République au 
Palais présidentiel au Caire

Le président de 
la République 
s’entretient 

au Caire avec 
son homologue 

égyptien

Algérie / egypte:

Relations historiques privilégiées et volonté 
constante d’instaurer une coopération fructueuse

Le président de la République M. 
Abdelmadjid Tebboune entame, 
dimanche, une visite de travail 

et de fraternité en République arabe 
d’Egypte, pays frère, et une visite d’Etat 
au Sultanat d’Oman, pays frère, indique 
un communiqué de la présidence de la 
République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune entame, 
aujourd’hui, une visite de travail et de 
fraternité en République arabe d’Egypte, 
pays frère, et une visite d’Etat au Sultanat 
d’Oman, pays frère”, lit-on dans le 

communiqué.
“Les deux visites s’inscrivent dans le cadre 
du renforcement des liens de fraternité, de 
coopération et de concertation”, précise la 
même source.

Un accueil officiel a été réservé au 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, dimanche au 

Palais présidentiel d’Al-Ittihadiya au Caire, 
par son homologue égyptien, M. Abdel Fattah 
al-Sissi.
Les deux Présidents ont écouté, lors de cette 
cérémonie, les hymnes nationaux algérien et 
égyptien.
Le Président de la République est arrivé, 
dimanche après-midi au Caire, dans le cadre 
d’une visite de travail et de fraternité en 
République arabe d’Egypte, pays frère. Il a été 
accueilli, à l’aéroport international du Caire, 
par le Président égyptien, M. Abdel Fattah al-

Sissi.
La visite du Président de la République en 
Egypte s’inscrit dans le cadre du renforcement 
des liens de fraternité, de coopération et de 
concertation entre les deux pays frères.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
s’est entretenu, dimanche 

après-midi au Palais présidentiel 
d’Al-Ittihadiya (Le Caire), en tête à 
tête avec son homologue égyptien, 
M. Abdel Fattah al-Sissi.
Le président de la République est 
arrivé plus tôt dans la journée au 
Caire, dans le cadre d’une visite de 
travail et de fraternité en République 
arabe d’Egypte, pays frère.
Un accueil officiel a été réservé 
au président de la République, au 
Palais présidentiel d’Al-Ittihadiya, 
par son homologue égyptien, M. 
Abdel Fattah al-Sissi.
La visite du président de la 
République en République arabe 
d’Egypte s’inscrit dans le cadre du 
renforcement des liens de fraternité, 
de coopération et de concertation 
entre les deux pays frères.

Les relations entre l’Algérie et 
l’Egypte se caractérisent par leur 
profondeur historique et leur 

caractère stratégique, les deux pays 
étant animés d’une volonté constante 
d’instaurer une coopération fructueuse à 
la hauteur des aspirations de leurs deux 
peuples frères, et de consacrer la tradition 
de concertation et de coordination sur 
les différentes questions régionales 
et internationales, notamment celles 
intéressant la nation arabo-musulmane et 
le continent africain.
Ces relations sont appelées à se développer 
encore davantage à l’occasion de la visite 
de travail et de fraternité que le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, effectue en République arabe 
d’Egypte, à partir de ce dimanche.
Les relations bilatérales entre l’Algérie 
et l’Egypte ont connu, au cours de 
ces dernières années, une nouvelle 
dynamique qui s’est traduite par la 
volonté du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et de son 
homologue égyptien, M. Abdel Fattah Al-
Sissi, de consolider les liens historiques 
de fraternité, de promouvoir les relations 
de coopération et de partenariat dans 
divers domaines, au service des intérêts 
communs des deux pays et des aspirations 
des deux peuples frères.
La dynamique de ces relations qui 
constituent un modèle de coopération 
et de solidarité entre les pays arabes et 
africains transparaît à travers l’échange 
de visites officielles entre les dirigeants 
des deux pays.
Le président de la République avait 
effectué une visite de fraternité et de 
travail au Caire en janvier 2022, à 
l’invitation de son frère, le président M. 

Abdel Fattah Al-Sissi. Il avait, aussi, 
participé, à Charm el-Cheikh (Egypte), 
en novembre de la même année, à la 27e 
Conférence des Nations Unies sur les 
changements climatiques (COP 27).
A son tour, le Président égyptien avait 
pris part à la 31e session ordinaire du 
Sommet arabe qui s’est tenu, à Alger, 
début novembre 2022. 
Les dirigeants des deux pays accordent 
une importance particulière à la 
coordination et à la concertation sur les 
différentes questions d’intérêt commun, 
notamment celles liées au monde arabo-
musulman et au continent africain à 
travers un contact permanent et continu. 
Dans un message de félicitations adressé 
à son homologue égyptien à l’occasion 
de sa réélection en décembre 2023, le 
président de la République avait réaffirmé 
son attachement permanent à consolider 
les liens historiques de fraternité entre 
les deux peuples frères, à promouvoir 
et à élargir les relations de coopération 
et de partenariat dans divers domaines, 
dans le cadre de la concertation et de la 
coordination concernant les questions 
régionales et internationales intéressant 
nos deux pays et la nation arabo-
musulmane.
De son côté, le président de la 
République avait reçu, en septembre 
dernier, à l’occasion de sa réélection pour 
un second mandat présidentiel, un appel 

téléphonique de son frère, le Président 
égyptien qui l’a félicité ainsi que le 
peuple algérien. Les deux présidents 
avaient, aussi, échangé les vues sur les 
perspectives de la coopération bilatérale 
et les moyens de la renforcer.
Le président de la République a remercié 
son frère Abdel Fattah al-Sissi pour 
ses nobles sentiments, lui souhaitant, à 
son tour, succès et réussite et au peuple 
égyptien frère, prospérité, progrès et 
bien-être.
La visite du président de la République 
en Egypte en 2022, avait été couronnée 
par un accord entre les deux pays visant 
à dynamiser la coopération bilatérale à 
travers l’activation des mécanismes de 
concertation et de coordination à tous 
les niveaux, en réaffirmant la volonté 
de développer davantage les relations 
de coopération économique à travers 
l’accroissement des investissements 
mutuels, le renforcement des partenariats 
et l’échange d’expertises dans divers 
domaines en vue d’appuyer les efforts 
des deux Etats pour le progrès et la 
prospérité.
Partant de la conviction ferme des 
deux pays que la sécurité arabe est 
un tout indissociable, il a été convenu 
d’intensifier la coordination pour 
activer les mécanismes de l’action arabe 
commune. 
Dans ce contexte, les deux présidents ont 
évoqué à maintes occasions les questions 
posées sur la scène arabe notamment les 
derniers développements de la question 
palestinienne en tant que cause centrale 
de la nation arabe, en soulignant la 
nécessité de la préservation de la sécurité 
arabe face aux graves défis auxquels est 
confrontée la région.
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Algérie – Qatar : 
Signature de 3 accords d’entente dans des secteurs 

stratégiques

Algérie et Chine : 
Vers une coopération renforcée dans le domaine 

nucléaire pacifique

Alger bascule en mode 1ᵉʳ Novembre : 
Voici tout ce qui va changer

La première édition de 
l’exposition des produits 
algériens au Qatar, qui s’est 

déroulée du 22 au 26 octobre 2024 
à Doha, a permis de mettre en 
lumière le potentiel et la diversité 
économique de l’Algérie. Un 
événement prestigieux qui s’est 
soldé par la signature de plusieurs 
accords de partenariat entre les 
deux nations.
Cette foire a rassemblé plus de 150 
entreprises algériennes et plusieurs 
sociétés qataries. Permettant de 
nouer des contacts stratégiques et 
de consolider la coopération entre 
l’Algérie et le Qatar.
Par ailleurs, il y a quelques jours, 
Tayeb Zitouni, le ministre algérien 
du Commerce, a rencontré 
plusieurs hommes d’affaires 

influents au Qatar. La réunion 
a porté sur la promotion de 
collaborations stratégiques dans 
différents secteurs économiques. 
Notamment les énergies 
renouvelables, l’agriculture, 
l’industrie, et les grandes surfaces 
commerciales.

Exposition des produits 
algériens au Qatar : 

Un événement soldé par un vif 
intérêt des investisseurs

La rencontre à Doha a vu la 
participation de divers représentants 
de l’économie algérienne. Dont 
des membres de l’Union nationale 
des entrepreneurs publics et du 
Conseil du renouveau économique 
algérien (CREA). Ainsi que des 
figures de premier plan du monde 
des affaires qataris, dont Cheikh 

Fayçal Bin Qassim Al Thani. Qui 
ont exprimé leur vif intérêt pour le 
marché algérien.
La construction de réseaux 
de distribution et de surfaces 
commerciales semblent être eu 
cœur des priorités d’investissement 
du Qatar en Algérie. Des initiatives 
essentielles pour la dynamisation 
de l’économie locale. Qui 

permettront non seulement la 
création d’opportunités d’emploi. 
Mais également la stimulation 
de l’activité commerciale et 
l’attrait d marché algérien pour les 
investisseurs étrangers.
Signature de 3 accords d’entente 
entre l’Algérie et le Qatar avec 
des perspectives prometteuses

Après le projet Baladna qui semble 
porter ses fruits, de nouveaux 
investissements réunissant 
l’Algérie et le Qatar se préparent et 
verront le jour prochainement.
Voici les accords signés entre 
l’Algérie et le Qatar. À l’issue de 
la première édition de l’exposition 
des produits algériens à Doha :
•Mémorandum d’entente entre 
le groupe algérien Ferrovial 
et le groupe qatari Shahin Bin 

Mohammed Bin Al-Hadan Al-
Muhannadi ;
•Accord dans le secteur de la santé 
entre la société pharmaceutique 
algérienne IMGSA et le groupe 
qatari Mohammed Bin Mohammed 
Holding ;
•Accord de partenariat entre le 
groupe algérien Divindus et le 
Conseil international des affaires 
du Qatar (ayant comme cible 
le secteur de l’immobilier et la 
construction métallique) ;
En somme, le ministre du 
Commerce se dit satisfait des 
partenariats déjà en place. Ainsi, 
ces nouveaux accords témoignent 
de la confiance mutuelle entre les 
deux nations. Et de leur volonté 
commune de stimuler la croissance 
économique de part et d’autre.

Ce dimanche, le Secrétaire 
Général du ministère de 
l’Énergie et des Mines, 

Abdelkrim Aouissi, a accueilli 
au siège du ministère le Vice-
Président de la Société nationale 
nucléaire chinoise (CNNC), Qiao 
Gang.
Cette rencontre, en présence 
du Commissaire à l’Énergie 
Atomique, Abdelhamid Mellah, 
ainsi que de cadres algériens et 
chinois, a permis de dresser un état 
des lieux de la coopération entre 
les deux pays dans le domaine de 
l’énergie nucléaire.
Collaboration dans le nucléaire 

pour des usages pacifiques
Les discussions ont porté sur 
les perspectives de coopération 
entre la Commission de l’Énergie 
Atomique (COMENA) et la 

CNNC.
Les deux parties ont échangé 
sur les diverses applications de 
l’énergie nucléaire à des fins 
pacifiques, notamment dans les 
secteurs de la médecine et de la 
recherche scientifique.
Une attention particulière a été 
accordée à l’utilisation de la 
technologie nucléaire pour des 
diagnostics médicaux et à la 
radiothérapie.
L’un des principaux points abordés 
a été le projet de production de 
produits radio-pharmaceutiques 
au Centre de Recherche Nucléaire 
de Birine (CRNB), une initiative 
visant à renforcer les capacités 
algériennes dans la lutte contre le 
cancer.
Ce projet devrait permettre de 
produire localement des isotopes 

utilisés en imagerie médicale et 
en radiothérapie, réduisant ainsi 
la dépendance aux importations et 
améliorant l’accès aux traitements 
pour les patients algériens.

Renforcement des échanges 
et de l’expertise technologique

Au-delà de ce projet, les 
discussions ont également permis 
d’examiner les avancées des 
groupes de travail algéro-chinois, 
constitués d’experts des deux 
pays, qui travaillent à l’élaboration 
d’une feuille de route pour le 
développement de la technologie 
nucléaire en Algérie.
Cette collaboration vise à intégrer 
les applications nucléaires dans le 
domaine médical tout en prenant en 
compte les besoins spécifiques de 
l’Algérie en matière de recherche 
scientifique et technologique.

Des perspectives pour 
une coopération étendue

Les échanges ont mis en lumière 
de nouvelles possibilités de 
coopération dans des domaines 
variés, où l’expertise chinoise 
pourrait renforcer les capacités 
algériennes.
Cette coopération pourrait 
également passer par la mise 
en place de groupes de travail 
interdisciplinaires pour favoriser le 
transfert de compétences dans les 
applications nucléaires, y compris 
pour la sûreté nucléaire, la gestion 
des déchets et la protection de 

l’environnement.
Le Centre de Recherche Nucléaire 
de Birine (CRNB), une institution 
stratégique en Algérie, joue un 
rôle clé dans le développement des 
technologies nucléaires.
En plus de ses recherches sur la 
physique et la technologie des 
réacteurs, le CRNB se concentre 
sur la production d’isotopes et 
le développement de mesures 
de sécurité pour les installations 
nucléaires, tout en s’attachant à 
la gestion des déchets radioactifs 
pour préserver l’environnement.
Avec cette coopération, l’Algérie 
ambitionne de franchir un cap 
dans le domaine de la technologie 
nucléaire, en renforçant son 
infrastructure scientifique et en 
offrant des solutions innovantes 
pour le secteur médical.

Alger se prépare à célébrer 
en grande pompe le 
70e anniversaire du 

déclenchement de la Révolution 
de Novembre 1954. Pour marquer 
cet événement historique majeur et 
rendre hommage aux martyrs de la 
patrie, la capitale algérienne a mis 
en place un dispositif exceptionnel.
Afin d’assurer le bon déroulement 
des cérémonies, notamment 
du défilé militaire prévu sur 
l’autoroute Est, de nombreuses 
mesures ont été prises, impactant 
notamment la circulation et 
l’activité économique dans certains 
secteurs.
Fermeture temporaire de la gare 

routière de Sogral et déviation 
des accès

Le directeur des transports de la 
wilaya d’Alger, a annoncé que 
les accès de la gare routière de 
transport de voyageurs Sogral 

seront déviés vers la RN 05 à partir 
de ce dimanche à 23 heures.
Cette mesure, selon le directeur 
des transports, s’inscrit dans le 
cadre des préparatifs pour célébrer 
le 70e anniversaire de la glorieuse 
Révolution du 1er Novembre 1954 
et pour préparer le défilé militaire 
organisé à cette occasion sur 
l’autoroute Est.
Il a ajouté que la gare sera 
entièrement fermée aux voyageurs 
à partir de jeudi à 13 heures jusqu’à 
vendredi à 17 heures.
Il convient de rappeler que la 
direction avait précédemment 
annoncé la fermeture temporaire 
de la station des Taxis inter-wilayas 

de Caroubier à partir de ce samedi.
Selon un communiqué de la même 
instance, la gare sera fermée 
jusqu’au 1er novembre à 17 
heures. Elle sera transférée vers la 
gare des camions située au niveau 
de la commune Djasr Kasentina.
Une ligne directe sera mise en 
place pour relier la gare à la station 
de métro de Ain Naâdja. Il est 
également possible d’utiliser la 
gare ferroviaire située à proximité 
de cette gare.

Alger : 
Fermeture des grands centres 

commerciaux
De son côté, le directeur du 
Commerce de la wilaya d’Alger, 
a annoncé la fermeture des grands 
centres commerciaux situés sur 
l’autoroute Est, jouxtant la Grande 
Mosquée d’Alger et la promenade 
des Sablettes.
Selon le directeur, le centre 

commercial Ardis et le magasin 
Four Weeks seront également 
fermés. La tour d’affaire de 
Mohammadia, Algeria Business 
Center, subira le même sort.
Le directeur a précisé que cette 
fermeture entrera en vigueur à 
partir de ce dimanche à minuit 
jusqu’à vendredi soir.

Le port d’Alger annonce 
des restrictions de navigation 
pour les célébrations du 1er 

Novembre
Le port d’Alger a également 
annoncé la mise en place de 
mesures spéciales en prévision des 
célébrations du 70ème anniversaire 
du déclenchement de la Révolution 
du 1er Novembre 1954.
Selon un communiqué publié 
jeudi dernier, des exercices seront 
organisés à l’échelle du port durant 
la période allant du 24 octobre au 
1er novembre.

Afin d’assurer le bon déroulement 
de ces opérations, l’établissement 
portuaire a décidé d’interdire 
l’accostage de tous les navires 
au port d’Alger. En outre, « les 
manœuvres d’accostage et de 
départ sont suspendues de 5h à 16h 
». Une fenêtre horaire de 16h à 5h 
du matin sera toutefois réservée 
aux navires souhaitant accoster ou 
quitter les quais.
Le port d’Alger a assuré qu’il 
maintiendra un contact étroit 
avec ses partenaires et que « tout 
ajustement à ce programme sera 
immédiatement communiqué à 
l’ensemble de la communauté 
portuaire ».
Ces mesures exceptionnelles 
visent à garantir la sécurité et le 
bon déroulement des célébrations 
commémorant l’un des événements 
les plus importants de l’histoire 
algérienne.
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Santé :

Un système de suivi en temps réel pour assurer 
la disponibilité des médicaments dans les hôpitaux

Dans le cadre d’une 
stratégie nationale visant à 
améliorer la gouvernance 

de la pharmacie centrale des 
hôpitaux en Algérie et à assurer 
un approvisionnement stable en 
médicaments, la direction a mis en 
place un nouveau système numérique 
pour surveiller en temps réel le stock 
de médicaments dans les hôpitaux.
Lors d’une intervention sur les ondes 
de la radio nationale, M.Jerroud, 
directeur général de la pharmacie 
centrale, a exposé les avancées de 
cette initiative, qui devrait optimiser 
l’accès aux médicaments essentiels 
pour les patients à travers tout le 
pays.
Une stratégie numérique ambitieuse
Pour répondre aux besoins des 
établissements hospitaliers en 
médicaments, la pharmacie centrale 

a conçu un plan stratégique 
d’approvisionnement basé sur 
l’analyse numérique.
Aujourd’hui, on trouve près de 
30 applications, développées par 
des experts algériens, utilisées 
pour contrôler et réguler le marché 
pharmaceutique du pays.
Ces applications servent à divers 
niveaux de gestion : des opérations 
administratives de la pharmacie 
centrale aux procédures de 
logistique, en passant par la gestion 
des stocks et la distribution des 
médicaments.
Cette digitalisation permet non 
seulement une plus grande 
transparence dans la chaîne 
d’approvisionnement, mais elle 
assure aussi une réactivité en cas de 
risques de pénuries.
Suivi des stocks en temps réel

Parmi les outils numériques 
introduits, l’application Zoom se 
distingue par sa capacité à suivre 
les parcours de chaque médicament, 
depuis la pharmacie centrale 
jusqu’aux hôpitaux.
Cette plateforme fournit un aperçu 
détaillé de la chaîne de distribution, et 
grâce à un système d’alerte précoce, 
elle informe immédiatement des 
baisses de stock pour permettre des 
ajustements rapides.
« Cet outil est essentiel pour 
anticiper les pénuries et garantir 
une disponibilité continue des 
médicaments, même en cas de 

situations imprévues », a souligné 
M. Jerroud.
Collaboration renforcée et réformes 
de fond
Outre la digitalisation, la pharmacie 
centrale collabore actuellement avec 
170 fournisseurs nationaux ainsi que 
260 fournisseurs internationaux.
Cette ouverture vers de nouveaux 
partenariats a été précédée d’une 
analyse approfondie de ses 
procédures internes.
Le directeur a annoncé la mise en 
place d’une commission dédiée 
à l’évaluation des besoins en 
médicaments ainsi qu’une autre 
en charge de la révision du cadre 
juridique de la pharmacie centrale.
Ces commissions œuvrent à 
renforcer l’efficacité des processus 
d’achat, notamment à travers 
l’optimisation des programmes 

internes d’identification des besoins 
et de gestion des appels d’offres.
Vers une approbation et mise en 
œuvre
L’ensemble de ces réformes 
devrait être validé par le conseil 
d’administration de la pharmacie 
centrale dans les prochains mois.
Une fois approuvées, elles ouvriront 
la voie à une gestion modernisée et 
efficace des stocks de médicaments 
en Algérie, facilitant un accès 
ininterrompu aux traitements pour 
les patients tout en promouvant 
une transparence accrue dans les 
opérations de la pharmacie centrale.
Ces avancées technologiques 
permettront d’améliorer la réactivité 
face aux défis d’approvisionnement 
et d’assurer une meilleure prise en 
charge des besoins médicaux du 
pays.

Education:

Une conférence nationale pour l’évaluation 
des mesures liées à la scolarisation des élèves

Education nationalE:

Comment le budget 2025 
va être distribué ?

Formation et Enseignement professionnels :

La numérisation pour le 
renforcement de la qualité de 
la formation professionnelle

Le ministre de l’Education 
nationale, M. Abdelhakim 
Belaabed, a présidé à Alger, 

une conférence nationale consacrée 
à l’évaluation de la mise en œuvre 
des mesures liées à la scolarisation 
des élèves et au fonctionnement des 
appareils de chauffage au sein des 
établissements éducatifs, indique, 
dimanche, un communiqué du 
ministère.
Tenue samedi soir en présence de 
cadres de l’administration centrale, 
et des directeurs de l’éducation, 
la conférence, a été “consacré à 
l’évaluation de la mise en œuvre 
des mesures convenues lors des 

dernières conférences, dont le 
parachèvement du traitement 
de toutes les situations liées à 
la scolarisation des élèves et le 
fonctionnement des appareils de 
chauffage au sein des établissements 
éducatifs”.
A cet égard, le ministre s’est félicité 
“des efforts consentis par tout un 
chacun, en vue d’assurer une prise en 
charge optimale de la scolarisation 
de nos enfants, appelant à suivre de 
près les conditions de scolarisation 
au niveau de leur wilayas”, tout en 
mettant l’accent sur “l’impératif de 
poursuivre l’accueil quotidien des 
accompagnateurs jusqu’à la fin du 

mois en cours”.
En outre, M. Belaabed a évoqué 
“les résultats positifs réalisés 
l’année dernières par le dispositif 
de suivi en temps réel du chauffage 
au niveau de tous les établissements 
d’éducation et d’enseignement”, 
ce dispositif a permis, ajoute le 
ministre, “une prise en charge 
rapide et efficace des lacunes 
enregistrées”.
A cette occasion, M. Belaabed a 
ordonné “l’élargissement de ce 
dispositif de suivi aux cantines 
scolaires, à travers toutes les écoles 
du pays”.
Le ministre a suivi, en outre, le 

taux d’avancement du programme 
d’action de la commission, 
chargée du suivi de l’organisation 
du championnat national de 
mathématiques scolaires, 
soulignant l’impératif de réunir 
toutes les conditions pour la réussite 
de ce championnat national.
En consécration du mécanisme 

d’évaluation des différentes 
opérations menées par le ministère, 
M. Belaabed a annoncé la 
programmation de conférences, 
locales, régionales et nationales 
pour “évaluer la numérisation du 
secteur”, à l’instar des conférences 
organisées, l’année dernière, dans 
le cadre de la démarche engagée 
par le ministère pour moderniser 
et développer sa performance, 
en veillant à accorder le temps 
nécessaire à cette opération et 
encourager la participation de 
tous, notamment aux partenaires 
institutionnels et partenaires 
sociaux”.

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a dévoilé le budget 

du secteur pour 2025 lors d’une 
présentation devant l’Assemblée 
populaire nationale. Ce budget, inscrit 
dans le projet de loi de finances, vise 
à moderniser le système éducatif 
algérien pour répondre aux besoins 
d’une population scolaire considérable.
Avec environ 12 millions d’élèves 
répartis sur différents niveaux 
d’enseignement, le ministère mobilise 
plus de 1 062 982 employés, dont 
611 727 enseignants et 451 255 
membres du personnel administratif. 
Ces effectifs sont répartis dans près 
de 30 000 établissements scolaires à 
travers le pays, soulignant l’ampleur 
du système éducatif.
Le budget pour 2025 est structuré 
autour de quatre programmes 
principaux, chacun orienté vers 
des objectifs spécifiques. Le 
programme d’enseignement est 
centré sur l’amélioration de la 
qualité de l’éducation et l’accès à 
un apprentissage de haut niveau. Le 
programme de formation, pour sa 

part, vise à renforcer les compétences 
du personnel éducatif à travers les 17 
instituts nationaux dédiés.
La gestion de la vie scolaire et des 
transferts sociaux met l’accent sur 
l’amélioration des conditions de vie 
des élèves, tandis que le programme 
de gestion administrative s’assure de la 
coordination efficace des ressources à 
l’échelle nationale.
Pour chaque programme, le budget est 
réparti en quatre types de dépenses : 
les coûts liés aux salaires du personnel, 
les frais de fonctionnement pour 
l’entretien des établissements, les 
investissements dans les infrastructures 
et les équipements, et enfin, les 
dépenses de transferts, notamment les 
aides sociales aux élèves.
Réformes numériques et révision 
pédagogique
Dans le cadre de cette modernisation, 
le ministère s’engage pleinement dans 
la numérisation. Tous les aspects du 
secteur sont désormais digitalisés à 100 
%, avec une généralisation des tablettes 
électroniques dans les écoles primaires 
pour alléger les cartables et moderniser 
les pratiques pédagogiques.

Le ministre a également souligné 
les efforts pour rendre l’éducation 
préscolaire accessible, atteignant près 
de 100 % de scolarisation pour les 
enfants de six ans, âge obligatoire pour 
entrer à l’école.
Des réformes sont également en cours 
pour adapter le contenu pédagogique, 
avec l’introduction de l’anglais dès la 
troisième année de l’école primaire, 
soutenue par une formation spécialisée 
des enseignants.
La révision des matières et des horaires 
dans le premier cycle de l’enseignement 
primaire, ainsi que l’instauration d’un 
examen d’évaluation des acquis, visent 
à améliorer le suivi et le niveau des 
élèves.
En parallèle, les résultats des élèves 
dans les compétitions internationales, 
en particulier les Olympiades de 
mathématiques, témoignent de 
l’excellence de l’éducation algérienne. 
Ces réussites reflètent les efforts 
déployés pour répondre aux ambitions 
de la nation en matière de qualité de 
l’enseignement, tout en s’alignant sur 
les objectifs fixés par le programme 
présidentiel.

Le ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi, a souligné, 

dimanche à Alger, l’importance de la 
numérisation dans le renforcement 
des programmes et le développement 
de la gestion du secteur.
Présidant une journée d’information 
sur la numération, l’information et 
la communication dans la formation 
professionnelle, placée sous le thème 
“L’information numérique: défis, 
enjeux et perspectives”, M. Merabi 
a mis en avant les mesures prises au 
niveau du secteur, notamment à travers 
le recours à la numérisation en matière 
de gestion, en vue de développer et de 
renforcer la formation.
Il a rappelé, à cette occasion, les 
programmes des technologies de 
l’information et de la communication 
(TIC) adoptés dans la formation 
professionnelle, citant les différentes 
plateformes numériques lancées par 
le secteur, dont celles visant à faire 
connaître les spécialités, les modes, 
les offres et les programmes de 

formation.
Le ministre a également mis en 
exergue le rôle de l’information et 
la communication dans la promotion 
de la culture de la formation et de 
l’enseignement professionnels auprès 
des différentes catégories de la société, 
notamment les jeunes, et ce afin de 
les attirer vers la formation, dira-t-il, 
afin de leur permettre d’acquérir les 
compétences et qualifications requises 
à même d’assurer leur insertion dans 
le monde du travail ou d’accéder à 
l’entrepreneuriat.
Dans cette optique, M. Merabi a 
souligné l’importance des cellules 
d’information au niveau du secteur, 
mettant en avant les efforts consentis 
pour améliorer la performance de ces 
cellules au niveau local, en phase avec 
l’évolution des TIC.
Par ailleurs, un exposé a été présenté 
sur la numérisation dans le secteur 
de la formation professionnelle 
pour s’enquérir des réalisations, des 
programmes et des services fournis 
dans ce domaine.
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Commerce : 
Des mesures pour prévenir les pénuries sur le marché national

Pharmex 2024 d’Oran :
Des startups présentent leurs innovations aux professionnels 

de la pharmacie

Des organisations 
professionnelles 
de producteurs et 

exportateurs algériens ont 
affirmé que les orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors de 
la dernière réunion du Conseil 
des ministres, concernant 
la régulation du commerce 
extérieur, permettraient d’éviter 
la pénurie sur le marché national.
A ce titre, le président du Conseil 
du renouveau économique 
algérien (CREA), Kamel Moula 
a précisé, dans une déclaration à 
l’APS, que le CREA ne pouvait 
que soutenir ces mesures, 
décidées par le Président de la 
République, pour la protection 
et la promotion de l’économie 
nationale.
“Si l’augmentation de nos 
exportations constitue 
indéniablement un objectif 
primordial, nous considérons, 
cependant, que dans sa politique 
visant la régulation des 
importations, il est tout à fait 
normal qu’à l’instar de tous les 
pays, le gouvernement travaille 
à la priorisation de la satisfaction 
de la demande nationale par 
la production locale. Cette 
démarche vise à prévenir les 
risques de pénuries et de tensions 
sur le marché”, a-t-il soutenu.
Lors de la réunion du Conseil 
des ministres, tenue dimanche 
dernier, le président de la 
République avait insisté auprès 

du Gouvernement qu’il ne sera 
jamais toléré de créer la pénurie, 
“pour quelque raison que ce 
soit”, enjoignant à davantage de 
vigilance au niveau du ministère 
du Commerce pour lutter contre 
les lobbies de l’importation, qui 
tentent de faire chanter l’Etat, et 
ce, en retirant leurs licences et 
registres de commerce dès que 
leur implication est établie.
Le président de la République 
a également ordonné la 
préparation d’un décret 
présidentiel réglementant le 
commerce extérieur, y compris 
les opérations d’exportation, 
qui nécessitent de minutieuses 
études de faisabilité financière 
et économique du marché 

national et international, afin que 
“l’exportation ne devienne pas 
une malédiction et une source 
de pénurie et de déséquilibre du 
marché national”.
M. Moula a également indiqué 
que la décision du président 
de la République de réguler le 
commerce extérieur à travers un 
décret présidentiel, contribuerait 
à “la moralisation” du secteur 
économique, faisant observer 
que cela s’inscrit dans le cadre 
du développement de l’économie 
nationale et de la préservation du 
caractère social de l’Etat.
Et de souligner que la régulation 
du domaine commercial “sera 
menée avec le concours de toutes 
les parties prenantes”.

De son côté, le président 
de l’Association nationale 
des exportateurs algériens 
(ANEXAL), Tarek Boulmerka 
a affirmé que les orientations 
du président de la République 
“vont créer un équilibre entre les 
exportations et les importations 
du pays, ce qui permet de prévenir 
les pénuries sur le marché local”.
M. Boulmerka a salué 
l’affirmation du président 
de la République, lors de 
la réunion du Conseil des 
ministres, selon laquelle les 
opérations d’exportation 
nécessitent de minutieuses 
études de faisabilité financière et 
économique du marché national 
et international, relevant que ces 

études permettront d’exporter 
et d’importer sur des bases 
économiques.
Pour sa part, l’expert en 
économie, Abdelkader Slimani 
a salué, dans une déclaration 
à l’APS, l’importance de la 
décision du président de la 
République de lutter contre “ les 
lobbies d’importation”, ce qui 
permettra, assure-t-il, de prévenir 
les pénuries en matière de 
produits de large consommation, 
et d’intrants de production.
Estimant que la décision du 
président de la République 
d’organiser le commerce extérieur 
contribuerait à la protection de 
l’économie nationale, le même 
expert a rappelé que “les lobbies 
de l’importation sont à l’origine 
des opérations de surfacturation 
des factures contre lesquelles 
le président de la République 
a lutté, alors qu’elles ont porté 
atteinte à l’économie nationale 
avant l’année 2020”.
Soulignant que la décision du 
président de la République 
d’organiser les opérations 
d’exportation permettra 
d’”assurer la disponibilité 
des différents produits, en se 
focalisant sur l’exportation des 
produits enregistrant un excédent 
de production, M. Slimani a 
rappelé l’importance du rôle 
du Conseil national consultatif 
de promotion des exportations, 
installé il y a un an.

Plus de 20 startups 
ont pris part au salon 
de la pharmacie et 

parapharmacie “Pharmex 2024”, 
qui a pris fin samedi à Oran, pour 
présenter leurs innovations aux 
professionnels du secteur et aux 
citoyens en général.
Lors d’une tournée de l’APS au 
niveau des stands des startups 
participantes, plusieurs de leurs 
gestionnaires ont estimé que 
cette manifestation constitue une 
occasion pour eux de montrer 
leurs produits et innovations, 
surtout que la plupart des 
nouveaux diplômés ont créé 
leurs entreprises grâce au 
soutien et l’accompagnement 
des universités, dans le cadre 
de la décision ministérielle 75-
12 portant sur le mécanisme 
“certificat startup-certificat projet 
innovant” ou des pépinières 
d’entreprises.
Dans ce cadre, Hadjari Alaa, 
porteuse du projet “ Echo 
revive “ de cosmétique naturel 
et gestionnaire de l’entreprise “ 
Essence de beauté “ a souligné 

que la pépinière d’entreprises 
d’Oran a apporté son soutien 
à l’ouverture de son entreprise 
concernant l’accompagnement et 
la formation et a réussi à ouvrir 
un atelier, avec le recrutement 
de deux personnes, et cherche, 
actuellement, des marchés dans 
les wilayas après avoir réussi à 
distribuer ses produits à Oran.
L’ “Echo Revive” est un projet 
de production de produits 
cosmétiques naturels d’extraits 
de fruits de saison comme la 
grenade, l’orange et la pomme, 
outre l’utilisation de plantes, 
d’argile et de roses.
De son côté, la société Kaya 
Herbio propose divers produits 
destinés aux femmes, notamment 
ceux liés aux déséquilibres 
hormonaux, selon sa fondatrice, 
Abu Daoud Celia Anais, qui a 
précisé que ses produits sont 
100 pour cent naturels. “Dans 
le cadre de l’innovation et en 
préparation de l’avenir, nous 
développons actuellement des 
cultures hydroponiques et des 
fermes verticales pour cultiver 

nos propres plantes médicinales”, 
a ajouté la même interlocutrice.
Quant à Mme Sayah Amel 
Amina, pharmacienne diplômée 
en juin dernier et propriétaire 
d’une startup dans le cadre de 
la résolution ministérielle 75-12 
, elle a déclaré que le premier 
produit de l’entreprise est 
l’application “Vitapharm” sur 
téléphone portable, qui oeuvre à 
organiser et structurer les plantes 
et herbes médicinales et leurs 
utilisations sûres pour le bénéfice 
des utilisateurs. Cette application 
est considérée comme un projet 

de fin d’études pour Mme 
Sayah Amal du Département de 
Pharmacie de la fac de médecine 
de l’’Université de Sidi Bel 
Abbes”, dans le cadre de la 
décision ministérielle précitée.
Trari Houaria, docteur en 
pharmacie, a pour sa part 
développer le “Medcorner 
Academy”, qui est une plateforme 
d’enseignement et de formation 
sur une ligne spécialisée 
dans le domaine médical et 
pharmaceutique en faveur des 
professionnels et concerne 
différents domaines, à l’instar de 

la production et la distribution 
de produits pharmaceutiques 
et parapharmaceutiques 
biologiques, ainsi que des 
conseils aux pharmaciens et 
autres.
A noter que le salon de la 
pharmacie et parapharmacie 
“Pharmex 2024 “, organisé 
par l’agence “Pharmex 
Communication “ sous le slogan 
“Plus qu’un pharmacien, un 
partenaire indispensable de la 
santé “, a reçu la visite de pas 
moins de 3.000 professionnels de 
différentes régions du pays.



ANNABA/SIDI SALEM
Le chef de daïra d’El Bouni inspecte

 des projets d’assainissement 
à la cité 400 logements

ANNABA  / LOGEMENTS LPA
Dernières retouches avant la distribution du quota

 des 500 logements

ANNABA / DÉVELOPPEMENT LOCAL
Suivi de plusieurs projets de développement dans la commune 

de Sidi Amar

Dans le cadre des 
efforts visant 
à améliorer les 

infrastructures et à améliorer 
les services publics, le 
chef de dairaKouchit 
Abdelkrim, a effectué une 
visite sur terrain au niveau 
de la cité 400 logements 

de Sidi Salem, en vue  de 
s’informer des contraintes  
qui retardent les travaux du 
projet de renouvellement 
des canalisations 
d’assainissement au niveau 
de ladite localité. Cette 
inspection a ciblé différentes 
zones de la cité, dans le but 
d'identifier les points qui 

nécessitent une intervention 
urgente pour accélérer 
le rythme des travaux de 
mise en œuvre des projets 
de réhabilitation.Les 
habitants ont expriméleurs 
préoccupations et proposé 
des suggestions concernant 
le projet, notamment en ce 
qui concerne son impact 

sur leur vie quotidienne. 
Cette démarche a été très 
bien accueillie par les 
citoyens, qui ont exprimé 
leur compréhension, 
affirmant leur plein soutien 
aux mesures prises pour 
résoudre les problèmes 
d'assainissement dont souffre 
depuis longtemps cette cité.

La direction du logement 
de la wilaya d’Annaba, 
en coordination avec les 

daïras d’Annaba et El Hadjar, a 
entamé une opération de mise 
à jour et de tri des dossiers 
des demandeurs de logements 
promotionnels aidés (LPA) 
dans le cadre de l’exécution 
du nouveau programme. Cette 
opération concerne la répartition 
de 500 logements pour la 
wilaya, incluant une tranche 
de 200 logements pour la daïra 
d’Annaba, 108 unités pour la 
commune de Sidi Amar et 100 
unités pour El Hadjar.
Les autorités ont appelé, via 
des annonces publiées, les 
bénéficiaires inscrits sur les listes 
à se rapprocher de leurs services 
afin de compléter et de mettre à 
jour leurs dossiers respectifs, en 
fonction de la tranche à laquelle 
ils sont éligibles. Les logements 

concernés incluent 200 unités de 
la daïra d’Annaba du projet  de  
500 logements d’Ain Djebara, 
et  108  logements à Sidi Amar, 
100  logements au niveau de la 

commune de Sidi Amar issus 
du quota des500 logements à 
ElGantra. Ces projets, lancés 
il y a quelques mois, sont 
exécutés par les services de 

l’Office de Promotion et de 
Gestion Immobilière (OPGI) 
d’Annaba et l’Agence nationale 
pour l’amélioration et le 
développement du logement 

(AADL), représentée par la 
Direction d’Annaba.
Cette campagne de relance et de 
mise à jour des dossiers intervient 
en applicationdes instructions du 
wali, Abdelkader Djellaoui, qui a 
souligné l’importance de finaliser 
les listes des bénéficiaires dans 
les plus brefs délais. Lors des 
cérémonies officielles, un délai 
a été fixé à la fin du mois de 
novembre comme date limite 
pour l’approbation définitive de 
ces listes, dans le but de répondre 
aux attentes d’un nombre 
important de demandeurs de 
cette formule, dont les dossiers 
ont été déposés depuis 2018.
Cette initiative  a pour but 
d’accélérer le processus de 
distribution des logements, un 
secteur où la demande est en 
forte augmentation, en particulier 
dans les grandes villes telles 
qu’Annaba.

Dans le cadre 
des directives 
émises par le wali 

d’Annaba, inhérentes 
au suivi des projets de 
développement local, le 
chef de daïra d’El Hadjar a 
effectué une visite sur siteau 
niveau de  la commune 
de Sidi Amar. Le chef de 
dairaétait accompagné du 
P/APC de Sidi Amar ainsi 
que du chef du service de la 
construction, d’urbanisme 
et d’architecture de la daïra 
d’El Hadjar.Cette sortie 
avait pour but d’évaluer 
sur place l’avancement de 
plusieurs projets cruciaux 

pour la localité. Parmi ces 
réalisations, l’aménagement 
et la réhabilitation de la route 
reliant l’entrée adjacente à 
la résidence universitaire 
de 2000 lits jusqu’au 
rond-point en face du parc 
technologique Chaïba 
(ENSID) situé au centre de 
Sidi Amar. De plus, le réseau 
d’éclairage public le long de 
cette route fait également 
l’objet de travaux de 
réhabilitation pour garantir 
la sécurité des usagers et 
répondre aux besoins des 
habitants et étudiants de la 
région, l’aménagement d’un 
tronçon routier reliant la 
route communale au CEM 
‘’Bouamrane Mohamed’’ à 

l’école primaire ‘’Azzedine 
Chaouch’’, fait également 
partie des priorités actuelles. 
Par ailleurs, la commune 
de Sidi Amar verra bientôt 
l’ouverture d’un marché de 
détail couvert pour la vente 
de fruits, légumes, viandes, 
poissons et crustacés, frais 
et congelés, visant à offrir 
aux habitants un accès direct 
à des produits alimentaires 
de qualité.
Cette visite du chef de daïra 
avait pour but de lever 
les obstacles techniques 
entravant ces travaux, afin 
d’accélérer le rythme des 
travaux et de garantir leur 
achèvement dans les délais 
impartis. 
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ANNABA / POLYCLINIQUE ‘’LARBI KHROUF’’
Clôture du mois ‘’Octobre Rose’’sur la sensibilisation et 

l’information sur le cancer du sein

Le Front justice et développement EL ADALA célèbre la 
Journée nationale de la presse

ANNABA / DASS
Renforcement des mesures de soutien social au profit des 

populations vulnérables

Lancée en grande pompe 
le 1eroctobre courant,par 
la direction de la santé 

et de la population de la wilaya 
d’Annaba,  la campagne annuelle 
de sensibilisation baptisée 
«Octobre rose» destinée à 
sensibiliser les femmes au 
dépistage du cancer du sein a été 
clôturée, hier.Ces journées au 
niveau de la polyclinique ‘’Larbi 
Khrouf’’ ont été observées aux 
quatre  coins de la wilaya au 
niveau des structures de la santé  
et qui ont enregistré une réaction 
de la part des femmes annabi, 
où une hausse des consultations 
mammographies a été observée 
durant cette période du dépistage 

précoce. Dans son allocution, 
le docteur Cherifi médecin 
coordinateur avait souligné que 
cette campagne de sensibilisation 

contre le cancer du sein, organisée 
sous l’égide de la direction de la 
santé, qui a mobilisé l’ensemble 
des structures sanitaires à travers 

la wilaya en collaboration avec 
des associations et des équipes 
médicales,  a permis d’offrir 
une approche de proximité pour 

renforcer la prévention et le 
dépistage de cette maladie. Il a été 
ajouté que l’occasion a également 
donné lieu à la distribution 
de brochures et de dépliants 
mettant en exergue l’efficacité 
du dépistage précoce dans 
l’amélioration du taux de guérison 
et la réduction de la mortalité 
ainsi que  des conseils et des 
orientations quant à l’importance 
du dépistage précoce, ainsi qu’à 
des consultations gratuites. La 
doctoresseAziziSlim a souligné 
que cette initiative vise à toucher 
le plus grand nombre de femmes 
possible et s’inscrit dans le cadre 
du programme de la direction de 
wilaya de la Santé pour le mois 
d’Octobre Rose.

Samedi passé, le bureau 
exécutif du Front Justice et 
Développement d’Annaba 

a organisé la célébration de 
la journée en l’honneur de 
la corporation des médias à 
l’occasion de la Journée nationale 
de la presse.  Le député Ali 
Mouilhi représentant du Bureau 
Exécutif National du Front Justice 
et Développement, a prononcé 
une allocution à travers laquelle, 
il a souligné l’importance de cette 
occasion et sa coïncidence avec 
le soixante-dixième anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution de Libération et 
le premier anniversaire des 
événements du déluge d’Al-
Aqsa.  Un colloque sur les médias 
a également été présenté intitulé 
(Le journalisme et son rôle pour 
faire la lumière sur les enjeux 
communautaires et stimuler le 
développement local) animé par le 
Professeur SaidDrahi, Professeur 
à la Faculté des Sciences des 

Médias et de la Communication 
de l’Université Constantine 3, 
suivi d’un débat avec le public.  
Le conférencier du colloque 
a traité de manière générale 
des fonctions du journalisme, 
les résumant en dix fonctions 
fondamentales.  La première 
est la fonction d’information 
et de médias, qui concerne la 
couverture de l’actualité et le 
suivi des développements locaux 
et mondiaux.  La deuxième 
est la fonction de contrôle, 
qui concerne le contrôle de la 
performance des institutions, 
le suivi de l’étendue de la mise 
en œuvre des projets publics 
et le contrôle des violations et 
transgressions.  Troisièmement, 
la fonction d’orientation et 
de sensibilisation consistant 
à sensibiliser la communauté 
et à promouvoir des valeurs 
positives.  Quatrièmement, la 
fonction éducative de diffusion 
des connaissances et de la 
culture, de mise en valeur des 

innovations intellectuelles et 
de présentation du patrimoine 
et l’identité.  Cinquièmement : 
la fonction de développement 
en soutenant les plans de 
développement, en mettant en 
évidence les opportunités de 
développement et en suivant 
les projets de développement.  
Sixièmement, la fonction 
analytique consiste à analyser les 
événements et les phénomènes, à 
étudier les causes et les résultats 
et à proposer des solutions et 
des alternatives.  Septièmement, 
la fonction sociale qui est le 
renforcement de  la cohésion 
communautaire, de construire 
des ponts entre les différents 
groupes et de diffuser la culture 
du dialogue.  Huitièmement 
: la fonction politique de 
diffusion de la conscience 
politique et de transmission des 
opinions des forces politiques.  
Neuvièmement, la fonction 
économique consiste à surveiller 
l’activité économique, à publier 

des indicateurs économiques 
et à analyser les conditions 
financières.  Dixièmement 
: la fonction interactive en 
ouvrant des canaux de dialogue 
communautaire, en transmettant 
les opinions des citoyens, en 
recevant des plaintes et des 
suggestions et en renforçant la 
participation communautaire.  
Cette fonction permet à la presse 
de communiquer directement 
avec le public, car elle sert de pont 
entre les citoyens et les décideurs, 
contribuant ainsi à améliorer la 
performance publique.  
Le conférencier a évoqué certains 

obstacles qui entravent le travail 
journalistique.  La célébration 
comprenait également la 
projection d’une bande vidéo 
d’échantillons de sujets 
présentés par le Front Justice et 
Développementd’Annaba, qui 
ont été couverts par la presse 
à travers la publication et le 
traitement, et la distribution de 
brochures sur les sujets abordés 
lors de la conférence.   Enfin, 
des titres honorifiques de 
reconnaissance  ont été remis 
aux représentants des médias 
d’Annaba, les remerciant pour 
tous leurs efforts.

En application des directives 
de madame la ministre de 
la solidarité nationale, de 

la famille et de la condition de 
la femme, et sous la supervision 
du wali de la wilaya d’Annaba, 
la direction de l’action sociale 
et de la solidarité accentue ses 
efforts pour améliorer la prise 
en charge des personnes les plus 
vulnérables. Hier, dimanche, le 
directeur de l’Action Sociale et 
de la Solidarité, Sari Abdelhamid, 
a présidéune réunion de la 

commission de wilaya  et 
d’étude des dossiers de demande 
de l’Allocation Forfaitaire de 
Solidarité (AFS) ainsi que l’aide 
financière destinée aux personnes 
handicapées à 100%. Ce conclave 
avait pour objectif d’examiner 
les demandes de différentes 
catégories sociales en situation 
de précarité. Les bénéficiaires 
potentiels incluent notamment 
les personnes handicapées, les 
patients atteints de maladies 
chroniques, les personnes âgées, 
les veuves, les femmes divorcées, 

et les familles ayant à charge des 
membres dépendants.
À travers cette série d’initiatives, 
les autorités locales visent à 
assurer l’accès aux dispositifs de 
soutien que l’État algérien met 
à disposition, en veillant à ce 
que chaque citoyen en situation 
de besoin puisse disposer d’un 
soutien approprié et adapté.La 
réunion s’est penchée sur les 
dossiers de demandeurs émanant 
de différentes communes, 
notamment celles de Berrahal, 
El Tarf, AïnBerda, El Eulma, El 

Chorfa, Oued El Aneb, El Hadjar, 
Sidi Amar, Annaba et El Bouni. 
Cet examen minutieux des 
dossiers traduit l’engagement des 

responsables concernés à assurer 
une équité et une transparence 
dans la répartition des aides 
sociales.

Imen.B - Photo MeratiNassir
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ANNABA / PROTECTION CIVILE : 
Manœuvres de simulation à LIND GAZ

La Protection civile de 
la wilaya d’Annaba  
a entamé, hier, 

une série de manœuvres 
destinées à tester ses 
capacités opérationnelles et à 
améliorer la coordination de 

ses équipes, sur la base d’un 
programme de manœuvres 
préalablement élaboré.  En 
effet,  hier , l’unité secondaire 
de protection civile d’El-
Hadjar, appuyée par l’unité 
secondaire d’El-Bouni et 
l’unité sectorielle Sidi Amar, 

a organisé une manœuvre 
appliquée au niveau de la 
Société Nationale des Gaz 
Industriels (LIND GAZ) 
à la zone industrielle d’El 
Hadjar. La manœuvre tourne 
autour d’un incendie déclaré à 
l’intérieur de l’établissement. 

Cette opération vise, selon la 
cellule de communication de 
la direction de la Protection 
civile de la wilaya, à 
développer les capacités 
professionnelles et la 
promptitude des éléments 
opérationnels. 

Sihem Ferdjallah

ANNABA / COMMERCE : 
Distribution des pommes de terre stockées pour stabiliser 

les prix sur le marché local

La commune de Chatt, 
dans la wilaya d’El 
Tarf, a entamé le 

déstockage des pommes 
de terre conservées dans 
les chambres froides, dans 
le cadre du programme « 
SYRPALAC », visant à 
assurer la commercialisation 
de ce tubercule populaire 
à des prix abordables dans 

la wilaya d’Annaba. Cette 
initiative s’inscrit dans les 
efforts pour alléger la charge 
sur les consommateurs et 
lutter contre la flambée des 
prix. Plusieurs organismes 
ont participé à cette opération 
coordonnée, notamment 
l’entreprise publique SARBA, 
en charge de la distribution, en 
collaboration avec la Direction 
du commerce et la Direction 

des services agricoles de la 
wilaya d’Annaba. Le prix de 
vente a été fixé à 75DA le 
kilogramme, pour permettre 
aux consommateurs d’acheter 
des pommes de terre à des 
tarifs contrôlés et de stabiliser 
le marché local.
Cette opération se poursuivra 
pour couvrir l’ensemble 
du territoire de la wilaya 
d’Annaba, avec des points de 

vente programmés permettant 
aux citoyens d’accéder à 
des pommes de terre à prix 
plafonnés. On s’attend à ce 
que cette mesure contribue 
à répondre aux besoins 
des habitants en matière 
de produits de première 
nécessité, tout en assurant 
des prix compatibles avec 
le pouvoir d’achat de la 
population.

S.Y

ANNABA / CITÉ DU 05 JUILLET  (EX-LES HONGROIS) : 
L’éclairage ne tient qu’à un fil

Les riverains s’inquiètent pour leurs progénitures

Peut-on parler d’un cadre 
d’environnement sain 
et paisible lorsque les 

préoccupations des citoyens 
les plus ou moins élémentaires 
font défaut. En effet c’est bien, 
le cas des riverains de la cité du 

05 juillet (Ex- Les Hongrois) 
où les habitants à chaque 
saison hivernale souffrent du 
problème d’éclairage public 
qui ne tient qu’à un fil fautes 
de mauvais raccordement où 
tout simplement d’un problème 
de lampes grillées, nous 

expliquent des habitants de 
cette cité avec lesquels on a pris 
langue sur leurs préoccupations 
“Nous vivons cette situation à 
chaque saison hivernale de ce 
problème qui se perdure bien 
que de nouveaux câbles aient 
été installés. Il suffit de quelques 

averses accompagnées d’un 
léger vent pour qu’une partie de 
la cité tombe dans l’obscurité 
totale. On espère que les 
services communaux ou autres 
prêtent une attention particulière 
à notre sollicitation surtout à 
l’approche de la saison hivernale 

où nos enfants quittent un peu 
tardivement leurs établissements 
scolaires et de l’université “ 
expliquent encore les riverains 
qui souhaitent que les services 
de sécurité multiplient les rondes 
au niveau de la périphérie de la 
ville et des cités riveraines.

  Tayeb Zgaoula

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE : 
Neuf (9) accidents de la circulation en 48 heures  sur 

différents axes routiers

Au cours des dernières 48 
heures, la Direction de la 
Protection Civile d’Annaba 

a enregistré neuf (9) accidents de la 
circulation sur les différents réseaux 
routiers de la région d’Annaba, 
faisant au total un cas de décès et 12 
blessés avec des blessures de gravité 
variable. Les victimes ont été soignées 
et transférées vers différents centres 
sanitaires. Le terrorisme routier, 

cette dénomination, qui n’a rien d’un 
sobriquet, est utilisée pour qualifier 
les multiples accidents de la route qui 
endeuillent, chaque jour que Dieu fait, 
des dizaines de familles. Les mots du 
dictionnaire ne suffisent pas à qualifier 
ces chroniques funèbres qui alimentent 
chaque jour les colonnes des journaux, 
et remplissent les rapports des services 
concernés, Gendarmerie nationale, 
Sûreté nationale et Protection civile. 
La morbide liste des accidents routiers 

continue à s’allonger. Il faut vraiment 
dissuader les fous du volant et autres 
chauffards qui, par leur comportement 
irresponsables, continuent à semer la 
mort. Enfin, signalons que les causes 
de la majorité des accidents résultent 
de l’irresponsabilité des chauffeurs et 
la défaillance des organes mécaniques 
tels que les freins, ainsi que  de chez  
certains conducteurs de véhicules, 
l’excès de vitesse.

Sihem Ferdjallah 

ANNABA : 
Vaste opération de nettoyage des cimetières des martyrs  

“Bouhdid’’ et “Bouguentas’’  

A l’occasion de la 
commémoration du 
70ème anniversaire, du 

déclenchement de la glorieuse 
guerre nationale, les services de 

l’APC d’Annaba, ont entamé 
une opération d’entretien et de 
nettoyage des cimetières, place 
publique et mosquées. Tous les 
moyens matériels et humains 
ont été mis à contribution 

pour la réussite de l’entretien 
des cimetières ‘’Bouhdid’’ et 
‘’Bouguentas’’. Cette démarche 
d’intérêt général intervient pour 
permettre aux familles de se 
recueillir sur les tombes dans un 

environnement de propreté et de 
sérénité. Les équipes du centre 
d’enfouissement techniques  
n’ont ménagé aucun effort pour 
éliminer les détritus abandonnés 
par les visiteurs. En plus de la 

collecte des déchets, l’opération 
a porté sur le désherbage 
et l’enlèvement des débris 
environnants, redonnant ainsi 
à ces lieux une atmosphère de 
quiétude et de dignité.

Imen.B



Législatives en Géorgie 
Rêve géorgien, le parti prorusse de Bidzina Ivanichvili, 

conserve le pouvoir

Tempête Trami aux Philippines 
Le bilan atteint au moins 100 morts, les recherches se poursuivent

La commission électorale 
a annoncé dimanche 
matin la victoire de Rêve 

géorgien avec 54 % des voix, 
malgré les contestations des partis 
d’opposition. Un succès qui va 
permettre au milliardaire de former 
un gouvernement et qui risque 
de réduire à néant les espoirs 
d’adhésion du pays à l’Union 
européenne, selon le monde fr.
L’opposition a perdu son pari 
en Géorgie. Selon les résultats 
proclamés dimanche 27 octobre 
au matin par la commission 
électorale, Rêve géorgien, le parti 
au pouvoir depuis 2012, arrive en 
tête des élections législatives qui se 
sont déroulées la veille en Géorgie, 
avec 54,08 % des suffrages pour un 
taux de participation de 58 %. Un 
succès qui va permettre au parti du 
milliardaire Bidzina Ivanichvili de 
former un nouveau gouvernement 
et de rapprocher son pays de 
l’orbite russe.
Obtenus en un temps record grâce 
à un nouveau système de vote et 
de comptage électronique, ces 

résultats n’étaient pas complets 
dans la nuit de samedi à dimanche. 
Les définitifs ont été annoncés dans 
la matinée de dimanche, après le 
dépouillement manuel de tous les 
bulletins, électroniques et papiers. 
Ce qui n’avait pas empêché le 
premier ministre hongrois, Viktor 
Orban, le meilleur allié de Vladimir 
Poutine au sein de l’Union 
européenne (UE), de saluer très tôt 
la victoire « écrasante » du parti au 
pouvoir.

En Géorgie, la déception est 
grande parmi les opposants. 
Dotées de 37,58 % des suffrages 
au total, les quatre formations 
d’opposition entrent au Parlement 
mais elles ne pourront pas former 
le gouvernement de coalition pro-
européen qu’elles imaginaient. 
Leur crainte est désormais de voir 
Rêve géorgien, en pleine dérive 
autoritaire et prorusse, réduire à 
néant les espoirs d’adhésion du 
pays à l’UE. L’introduction, en 

juin, par Tbilissi d’une loi sur « 
l’influence étrangère », la copie 
d’un texte législatif russe ayant 
servi, en 2012, à bâillonner la 
société civile russe bourgeonnante, 
a été qualifiée par Bruxelles 
d’obstacle à l’intégration de la 
Géorgie.
Moyens financiers et fort ancrage 
local
« L’élection ne vise pas seulement 
à changer de gouvernement, c’est 
une question de survie car le 
gouvernement d’Ivanichvili est 
affilié à la Russie », avait rappelé, 
avant le scrutin, Nika Gvaramia, 
l’un des fondateurs de la Coalition 
pour le changement. Ayant recueilli 
10,92 % des voix, sa formation 
se hisse au rang de premier parti 
d’opposition du pays, dépassant le 
Mouvement national uni (MNU), 
fondé par l’ancien président 
Mikheïl Saakachvili. Sous la 
bannière de la coalition Unité-
Sauver la Géorgie, ce parti arrive 
en troisième position seulement 
avec 10,12 % des suffrages. A peine 
les résultats préliminaires étaient-

ils annoncés, samedi soir, que ces 
deux partis ont déclaré qu’ils les 
contestaient et qu’ils appelleraient 
sous peu leurs partisans à descendre 
dans la rue.
Dans la nuit, quelque 30 % des 
votes restaient encore à dépouiller. 
Il s’agissait de ceux des Géorgiens 
de l’étranger ainsi que ceux de 
quelques bureaux de vote situés 
dans des villages isolés. Ces 
électeurs ont voté en glissant leur 
bulletin dans l’urne, tandis que 
le reste du pays a testé pour la 
première fois le vote électronique 
: 80 % des bureaux de vote ont été 
équipés de machines imposantes 
où les électeurs introduisent leurs 
bulletins après avoir fait leur choix 
dans l’isoloir. A la fermeture des 
bureaux, le comptage est effectué 
par la machine. Mis en place pour la 
première fois dans un pays marqué 
par les allégations de fraudes et de 
manipulations, ce système, jugé 
fiable, avait reçu l’assentiment de 
la Commission électorale et de 
l’ensemble des partis.

Au moins trente-six 
personnes sont toujours 
portées disparues, a 

annoncé dimanche l’Agence 
nationale des catastrophes, selon le 
monde fr .
Après le passage de la tempête 
tropicale Trami, le bilan s’est 
alourdi à au moins 100 morts aux 
Philippines, dimanche 27 octobre, 
les secouristes tentant encore de 
retrouver plus de trente personnes 
portées disparues à la suite des 
inondations provoquées par les 
crues torrentielles. Un précédent 
bilan, réalisé par l’Agence France-
Presse (AFP) à partir des chiffres 
des autorités locales faisait état de 
97 morts.
La tempête Trami s’est abattue 
sur l’île principale de Luçon à 
partir de jeudi, et a conduit au 
déplacement de près d’un demi-

million d’habitants en raison 
des crues générées par les pluies 
torrentielles, qui ont ravagé des 
centaines de localités dans le nord 
des Philippines.
Au moins trente-six personnes 
sont toujours portées disparues, 
a annoncé dimanche l’Agence 
nationale des catastrophes. « Un 
bilan plus lourd est possible dans 
les jours à venir, car les sauveteurs 
peuvent désormais atteindre des 
endroits auparavant isolés », a 
déclaré à l’AFP Edgar Posadas, 
directeur du bureau de la protection 
civile.
Noyades et glissements de terrain 
ravageurs
La police de la région de Bicol, à 
l’ouest de Luçon, la plus durement 
touchée, a enregistré trente-huit 
morts, la plupart dus à la noyade. 
Dans la province de Camarines 

Sur, qui fait partie de la région, « 
de nombreux habitants » étaient 
encore coincés dimanche sur les 
toits et aux étages supérieurs de 
leurs maisons, selon le directeur de 
la police régionale de Bicol, Andre 
Dizon.
A Batangas, à deux heures de 
route au sud de la capitale, le bilan 
s’élève à cinquante-cinq morts, 
principalement attribués à des 
glissements de terrain, selon le chef 
de la police provinciale Jacinto 
Malinao. Dans la province de 
Cavite, entre Batangas et Manille, 
deux personnes ont été tuées par 
électrocution et noyade, selon la 
police.
La police, les garde-côtes et une 
équipe de plongeurs des Marines 
recherchent dimanche une famille 
de sept personnes au lac Taal, dans 
la province de Batangas.

Les Philippines sont régulièrement 
touchées par des tempêtes ou des 
typhons, faisant chaque année 
des dégâts et des dizaines de 
morts. Mais, selon des experts, 
les tempêtes dans la région Asie-

Pacifique se forment de plus en 
plus près des côtes, s’intensifient 
plus rapidement et durent plus 
longtemps sur la terre ferme 
en raison du réchauffement 
climatique.

Le projet de centrale, qui 
serait construite à la 
frontière croate et pose de 

difficiles questions géopolitiques, 
devait faire l’objet d’un vote dans 
un mois, selon le monde fr.
Tout semblait en place. Le 
Parlement de Slovénie avait 
voté pour l’organisation d’un 
référendum sur la construction 
d’une nouvelle centrale nucléaire 
et la date avait été choisie – le 
24 novembre. Pourtant, jeudi 24 
octobre, trois jours avant le début 
officiel de la campagne électorale, 

les députés slovènes ont annulé in 
extremis la consultation populaire. 
Si le projet de centrale demeure, la 
population ne votera pas, du moins 
dans l’immédiat.
Officiellement, le coup de 
théâtre fait suite à la fuite dans 
les médias de l’enregistrement 
d’une conversation entre deux 
députés de partis adverses – un 
du gouvernement, l’autre de 
l’opposition –, discutant de la 
meilleure méthode pour que le 
Parlement approuve l’organisation 
du référendum. Rien d’illégal, 

mais le sentiment de petits 
arrangements entre amis a hérissé 
une partie de l’opinion publique. 
« Ça donnait l’impression d’un 
processus non transparent et non 
démocratique », condamne Matej 
Tasner Vatovec, un député du parti 
La Gauche, le seul qui appelait à 
voter non au référendum.
Le vrai problème était cependant 
ailleurs. Les sondages, qui 
donnaient deux tiers d’opinions 
favorables à cette centrale nucléaire 
ces dernières années, avaient 
commencé à chuter, le dernier 

indiquant 59 % de soutiens. « Ça a 
joué un rôle », estime M. Vatovec. 
Depuis plusieurs semaines, 
les partisans du programme ne 
cachaient pas en privé un certain 
embarras : « Ce qui aurait dû être 
une question technique, financière 
et environnementale était devenu 
un sujet politique », soupire un 
haut cadre du secteur nucléaire.
Ce fiasco découle notamment des 
deux particularités hors normes 
de ce projet. D’une part, il est 
gigantesque à l’échelle de ce petit 
pays des Balkans de 2,1 millions 

d’habitants. Suivant la puissance 
qui sera choisie, entre 1 000 et 
1 600 mégawatts, son prix de 
construction est estimé entre 9,5 
et 15,4 milliards d’euros, soit 
jusqu’à 25 % du PIB du pays. Et 
cela ne prend pas en compte le 
coût du financement, qui ajoute 
un bon tiers supplémentaire à 
l’enveloppe totale. D’autre part, 
la centrale est construite à Krsko, 
en lisière d’une frontière, celle 
de la Croatie, rendant le dossier 
géopolitiquement très compliqué.
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En Slovénie, l’étrange annulation d’un référendum 
sur une nouvelle centrale nucléaire



La Turquie s’apprête à débuter sa mission d’exploration 
pétrolière en Somalie

ÉTATS-UNIS : 

Michelle Obama confie avoir “peur” pour les États-Unis face à 
une potentielle victoire de Donald Trump

Zelensky refuse de recevoir Guterres à Kiev après 
sa visite en Russie

La Turquie va pouvoir 
débuter sa mission 
d’exploration pétrolière 

et gazière dans les eaux 
territoriales somaliennes. Son 
navire de recherche Oruc Reis, 
est arrivé ce vendredi au port 
de Mogadiscio. En vertu d’un 
accord « d’exploration et de 
production d’hydrocarbures » 
signé en mars entre les deux 
pays, la compagnie pétrolière 
nationale turque a obtenu le droit 
d’explorer trois zones offshore 
sur une surface de 15 000 km².
L’arrivée du navire à Mogadiscio 
vendredi a été célébrée en grande 
pompe en présence du président 
somalien et du ministre turque 
de l’énergie. « C’est un jour 
historique », a estimé le ministre 
somalien de la Défense.

La mission de prospection 
devrait durer sept mois, le 
navire de recherche collectera 
des données sismiques afin de 
permettre à Ankara d’identifier 
de potentiels sites de forage. 

Les réserves en pétrole et en gaz 
dans ces eaux sont estimées à au 
moins 30 milliards de barils, soit 
les 10e réserves au monde.
Ankara cherche ainsi à 
diversifier ses sources 

d’approvisionnements en 
hydrocarbure pour moins 
dépendre de la Russie. En 
contrepartie, la Turquie s’est 
engagée à protéger les côtes 
somaliennes. Plusieurs bâtiments 

de la marine turque seront 
d’ailleurs déployés au cours 
de la mission pour sécuriser le 
travail de recherche.
Risque de tensions avec le 
Somaliland 
Mais cette présence militaire 
turque pourrait raviver des 
tensions, car une partie des 
eaux territoriales qui vont 
être explorées sont situées 
au large de la république 
autoproclamée du Somaliland. 
Or, en juillet le gouvernement 
du Somaliland avait prevénu « 
que le déploiement de l’armée 
turque dans cette zone risquerait 
de compromettre la stabilité 
régionale » dans cette zone 
maritime convoitée, surtout 
depuis que l’Éthiopie s’est 
rapproché du Somaliland.

L’ancienne Première 
dame des États-Unis 
s’est rendue à un 

meeting de Kamala Harris dans 
le Michigan samedi 26 octobre 
pour la soutenir. La chanteuse 
Beyoncé s’était exprimée la 
veille lors d’un meeting de la 
démocrate.
Michelle Obama a exprimé 
samedi 26 octobre sa “peur 
réelle” de voir Donald Trump 
reprendre la Maison Blanche 
lors d’un meeting au côté de 
la démocrate Kamala Harris 
qui serait une “extraordinaire 
présidente” mais n’a pas réussi à 
creuser l’écart dans les sondages 
avec le républicain.
Les deux prétendants à la 
Maison Blanche, coude-à-
coude à dix jours du scrutin sont 

retournés samedi dans les États 
clés où ils multiplient meetings 
et rencontres. La défense des 
droits des femmes pour elle, 
l’économie et l’immigration 
pour lui: chacun d’eux a mis 
l’accent samedi sur des thèmes 
porteurs.
“Tous mes espoirs concernant 
Kamala s’accompagnent 
également d’une véritable peur, 
peur pour notre pays, peur pour 
nos enfants, peur de ce qui 
nous attend si nous oublions 
les enjeux de cette élection”, a 
lancé Michelle Obama dans un 
discours enflammé et résolument 
féministe après une entrée 
triomphante.

Des sondages “trop serrés”, 
selon Michelle Obama

L’ex-Première dame, l’une des 

personnalités préférées des 
Américains, qui faisait le grand 
retour dans la campagne, n’a pas 
hésité à exprimer ses frustrations: 
“c’est trop serré à mon goût”.
“Si nous voulons aider ce pays à 
tourner la page de la politique de 
la haine et de la division, nous ne 
pouvons pas rester assis à nous 
plaindre”, a-t-elle ajouté.
La présence de Michelle Obama 
est venue couronner une semaine 
où Kamala Harris s’est appuyée 
sur une flopée de célébrités: 
Lizzo et Usher le week-end 
dernier, Bruce Springsteen et 
Barack Obama jeudi, Beyoncé 
vendredi pour un meeting centré 
sur le droit à l’avortement.
Avant ce rassemblement, la 
vice-présidente Kamala Harris 
s’est rendue dans le cabinet d’un 

médecin pour mettre une fois 
encore l’accent sur la question 
des droits des femmes à disposer 
de leur corps.
La veille, à Houston, au côté 
de la mégastar Beyoncé, la 
candidate démocrate a donné de 
la voix pour défendre le droit à 
l’avortement, remis en cause dans 
de nombreux États. La chanteuse 
et icône féministe a encouragé 
l’Amérique à “entonner une 
nouvelle chanson”.

Trump attendu au Madison 
Square Garden

Pour revenir à la Maison 
Blanche et prendre sa revanche 
sur des démocrates qu’il accuse 
à tort de lui avoir volé l’élection 
en 2020, Donald Trump poursuit 
de son côté son offensive auprès 
des jeunes hommes.

Ainsi, vendredi, le républicain de 
78 ans a participé au podcast de 
Joe Rogan, qui est le plus écouté 
au monde sur la plateforme 
Spotify. Il y est revenu sur 
son parcours, son mandat à la 
Maison Blanche, à grand renfort 
d’anecdotes et de digressions, 
notamment sur les arts martiaux.
Dimanche, il organise un grand 
rassemblement dans la légendaire 
salle du Madison Square Garden 
de New York, où il entend 
prononcer un réquisitoire contre 
Kamala Harris, synonyme 
du chaos pour lui. Plus de 38 
millions d’Américains sur les 
244 millions appelés aux urnes 
ont déjà fait leur choix via le 
vote anticipé.

KIEV: Le président 
Volodymyr Zelensky 
a refusé de recevoir 

à Kiev le secrétaire général 
des Nations unies en raison de 
la visite d’Antonio Guterres 
à Kazan, en Russie, pour le 
sommet des Brics, a annoncé 
vendredi à l’AFP un haut 
responsable de la présidence 
ukrainienne.
“Après Kazan, il (Guterres, 
nldr) voulait venir en Ukraine 
mais le président n’a pas 
confirmé sa visite”, en raison 
de “l’humiliation” infligée au 
droit international à Kazan, a 
déclaré à l’AFP ce responsable 

s’exprimant sous le couvert de 
l’anonymat.
Antonio Guterres s’est déplacé 
en Russie jeudi pour rencontrer 
le président russe Vladimir 
Poutine en marge du sommet 
de Brics auquel ont notamment 
participé les dirigeants de l’Inde 
et de la Chine.
Le secrétaire général de l’ONU 
s’est entretenu avec M. Poutine, 
lui réitérant “sa position selon 
laquelle l’invasion russe de 
l’Ukraine” était une “violation” 
du droit international, selon un 
communiqué du bureau de son 
porte-parole.
Le Kremlin n’a à pour 

l’instant pas encore fourni 
d’informations sur le contenu 
de leurs discussions en tête-à-
tête.
Avant leur rencontre, M. 
Guterres avait à nouveau appelé 
devant les participants au 
sommet à “une paix juste” en 
Ukraine, reprenant les mots du 
président Zelensky à propos de 
son “plan de victoire”.
Egalement avant ces entretiens 
bilatéraux, Kiev avait critiqué le 
“mauvais choix” de M. Gutteres 
de se rendre à Kazan, ne faisant 
ainsi qu’”endommager la 
réputation de l’ONU”.
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Qualification des Verts à la CAN :
Pas de prime pour les joueurs

Le Hertha Berlin rassure au sujet de la blessure de Maza

EN :
Fabrizio Romano le confirme, ce grand talent a choisi 

l’Algérie

Après la victoire arrachée 
à Lomé contre le Togo 
le 14 octobre dernier 

qui a officialisé la qualification 
des Verts pour la CAN 2025, 
une information selon laquelle le 
sélectionneur national, Vladimir 
Petkovic, allait bénéficier d’une 
prime de de l’ordre de 100 000 
euros s’est propagée telle une 
trainée de poudre sur les réseaux 
sociaux.
Normal pour la plupart des 
gens, du moment qu’avant cela, 
la prime était accordée aux 
entraîneurs et aux joueurs des 
Verts. Mais il s’avère que cette 
fois, les choses vont changer. La 
qualif’ décrochée ne rapportera 
rien aux concernés. Selon une 
source fédérale, cette prime 
annoncée par certains cercles 
n’est pas d’actualité. D’ailleurs, 
dans ces mêmes colonnes, le 
1er mars dernier, soit juste après 

l’officialisation de l’engagement 
de Petkovic, nous rapportions 
l’intégralité des accords conclus 
entre le coach et la FAF, et ce jour-
là déjà, la prime de qualification 
à la CAN n’était pas d’actualité. 
Cela a une explication : en 
engageant Petkovic le printemps 
dernier, la FAF pensait déjà avoir 
réalisé une bonne affaire. Le 
salaire mis sur Petkovic était de 
loin moins important que celui de 

son prédécesseur. La FAF s’était 
entendue avec l’entraîneur pour 
ne pas lui verser de prime contre 
une qualification à la CAN. Si 
cela est devenu possible, c’est 
qu’il y a bien une raison. 

Détails
En mars dernier, on vous 
expliquait que l’EN allait jouer 
la CAN 2025 sans pression. 
Lors des négociations, le clan 
Petkovic a mis l’accent sur 

les mauvais résultats lors des 
deux dernières éditions et les 
deux sorties prématurées de la 
CAN par l’EN de Belmadi. Une 
tournure des événements qui 
devrait éloigner la pression des 
épaules de leur client. Petkovic 
a demandé à ce que la FAF 
ne soit pas très exigeante au 
Maroc. Après un échange, les 
deux parties se sont entendues 
sur 1/8 de finale, mieux qu’en 
Côte d’Ivoire, et aller le plus 
loin possible ensuite. Il faut donc 
atteindre ces 1/8 de finale pour 
espérer percevoir une première 
prime, soit lors de la phase 
finale. Petkovic et ses joueurs 
ne toucheront rien avant cette 
Coupe d’Afrique que l’EN ira 
jouer sans la moindre pression. 
Il faut dire que depuis le début, 
la FAF a arrêté la qualification 
au Mondial comme principal 
objectif. Elle ferait gagner au 

coach l’équivalent de 3 salaires 
en plus, puisque les deux parties 
se sont entendues sur une prime 
de 400 000 euros, 100 000 de 
plus que ce que Belmadi aurait 
touché en cas de qualification à 
la même compétition. Le contrat, 
quant à lui, est fractionné en 
deux, deux parties liées aux 
objectifs assignés. Le président 
de la FAF a conclu que le contrat 
de l’ancien entraîneur de la 
Lazio Rome arrivera à terme 
le 31 décembre 2025, comme 
première étape, période qui 
verra la fin des qualifications 
de la Coupe du monde 2026. 
Si Petkovic parvient à qualifier 
l’équipe au Mondial, le contrat 
sera automatiquement prolongé 
jusqu’au 31 juillet 2026 avec 
les mêmes termes et conditions. 
Dans le cas contraire, le bail sera 
résilié d’une manière unilatérale 
sans indemnisation aucune.

Ibrahim Maza, jeune 
espoir du Hertha Berlin et 
nouveau visage de l’équipe 

nationale algérienne, est sortie 
sur blessure face à Karlsruhe 
en 2. Bundesliga. Titulaire 
indiscutable, Maza a rapidement 
marqué les esprits en s’illustrant 
dès les premières minutes de la 
rencontre avec la un but, mais a 
également grandement inquieté 
suite à sa sortie.
À la 9e minute, bien placé et 
à l’affût d’une passe décisive 
de son coéquipier Michael 
Cuisance, Maza a ouvert le 
score pour le Hertha d’une 
frappe précise et puissante. 
Cependant, le match a pris 
une tournure inattendue peu 
après son but. À la 14e minute, 
Ibrahim Maza a été victime d’un 
coup au genou droit. La douleur 
intense l’a contraint à quitter le 
terrain prématurément, laissant 
ses coéquipiers poursuivre sans 
lui. Se tenant l’arrière du genou, 

Maza a néanmoins pu marcher, 
rassurant quelque peu les 
spectateurs quant à la gravité de 
sa blessure.
Ce dimanche matin, le 
Hertha Berlin a communiqué 
officiellement sur l’état de santé 
de son jeune prodige. Selon le 
club, les examens médicaux 
réalisés après le match ont 
révélé une contusion au genou 
droit pour Maza. Heureusement, 
la blessure n’est pas aussi grave 
que redouté, et son absence 
n’est estimé qu’à quelques 
jours seulement. Le Hertha a 
précisé que le joueur devrait 
rapidement retrouver le chemin 
de l’entraînement, écartant ainsi 
tout risque de longue absence.
Le Hertha Berlin a continué 
à dominer la rencontre, 
s’imposant finalement 3-1 face 
à Karlsruhe, ce qui permet au 
club de grimper à la 5e place du 
classement. Malgré cette sortie 
prématurée, Ibrahim Maza a 

démontré qu’il pouvait être un 
atout précieux pour son équipe. 
Son retour à l’entraînement est 

grandement attendu, tant pour 
le club allemand que pour les 
supporters algériens, impatients 

de le voir s’affirmer en sélection 
nationale à l’approche du 
prochain stage de novembre.

Annoncé proche de 
l’Équipe Nationale 
depuis plusieurs 

semaines, Amin Chiakha portera 
bien les couleurs de l’Algérie 
dans les mois à venir.
Il est LE grand talent des équipes 
de jeunes du Danemark. Âgé de 
18 ans seulement, Amin Chiakha 
est la figure de proue du centre 
de formation du FC Copenhague. 
Avant-centre impressionnant 
physiquement (1m91), il a 
également marqué 3 fois en 5 
sélections avec le Danemark 

U19.
Il est désormais temps pour lui 
de faire le choix des Verts. S’il 
n’est pas encore complètement 
professionnel (il navigue entre 
équipes de jeunes et équipe 
A), le joueur, représenté par 
l’agence CAA Insterllar qui 
peut également se targuer 
d’avoir de grands talents comme 
Camavinga ou Grealish dans 
ses rangs, sera probablement 
sélectionné dans les mois à venir 
pour être «réservé» comme avait 
pu l’être Bennacer avant lui.
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La semaine complètement folle du FC Barcelone

Real Madrid - Barça :
Marc Casado a ridiculisé Tchouameni

Real Madrid :
Les Madrilènes désignent les coupables

Le Barça a signé une 
semaine parfaite qui 
va marquer un avant 

et un après dans cette saison 
2024/2025…
Le Barça réalisait un superbe 
début de saison. Mais les 
troupes d’Hansi Flick étaient 
face à leur premier Tourmalet 
de la saison cette semaine. En 
l’espace de six jours seulement, 
ils défiaient ainsi le Séville 
FC, puis le Bayern Munich et 
le Real Madrid. Un calendrier 
particulièrement tendu, puisque 
si les Andalous étaient un rival 
abordable pour les Blaugranas, 
les Bavarois étaient la bête noire 
des Catalans depuis un moment 
en Europe. Quant au Clasico, 
inutile de préciser l’enjeu et la 
symbolique d’un tel match face 
à l’ennemi juré.
Une semaine infernale que 
les Barcelonais ont traversé 

avec brio. Un succès 5-1 
contre Séville, une grosse 
victoire 4-1 contre le Bayern 
puis une humiliation infligée 
au Real Madrid au Bernabéu 
(4-0). La semaine parfaite, et 
probablement un gros tournant 
dans la saison des Barcelonais. 
S’ils étaient déjà en forme 
avant d’affronter cette série 
de rencontres pas évidentes, 
les Blaugranas ont envoyé 
un message à l’Espagne et à 
l’Europe.

Le Barça est de retour ?
Il pouvait encore y avoir 
des doutes et un besoin de 
confirmation face à des 
rivaux d’un certain calibre, 
mais les quelques détracteurs 
qui restaient encore ont été 
contraints de manger leur 
chapeau. Ce Barça est désormais 
le grand favori en Liga, et peut 
prétendre à endosser un costume 

plus ou moins similaire en Ligue 
des Champions également, 
compétition dans laquelle la 
bande de Lamine Yamal espère 
enfin faire un grand parcours.
Et surtout, c’est un cap qui a été 
franchi sur le plan mental. Grâce 
à ces deux victoires, qui restent 
symboliques puisqu’elles se 
produisent très tôt dans la 
saison, le Barça s’est en partie 
défait de ses démons du passé. 
Souvent malmené par les gros 
clubs européens, le club catalan 
a montré qu’il est aujourd’hui 
à (re)prendre au sérieux, et se 
défait un peu de cette étiquette 
d’équipe perdante et fragile. 
Bien sûr, il faudra confirmer 
lors des mois à venir, et le plus 
dur reste encore à faire, mais ce 
Barça a clairement des allures de 
potentiel champion d’Espagne 
et d’Europe…

Épatant depuis le début 
de saison avec le Barça, 
Marc Casado s’est 

encore sublimé hier soir lors 
de la victoire de son équipe 
face au Real Madrid (0-4). En 
face au même poste, Aurélien 
Tchouameni n’a jamais existé.
Après un creux générationnel 
observé ces dernières saisons, 
le Barça renoue avec ce qui a 
fait son sel ces trente dernières 
années, à savoir sa formation, 
inimitable. Depuis plusieurs 
mois, on a presque l’impression 
qu’il suffit de secouer un arbre 
pour que les talents apparaissent 
en Catalogne. Après Gavi, 
Alejandro Baldé, Fermín López, 
Pau Cubarsí, Lamine Yamal ou 
encore Marc Bernal, c’est au tour 
de Marc Casado de connaître 

une éclosion météorite.
Jugé encore trop vert la saison 
dernière par Xavi, le milieu de 
terrain de 21 ans n’avait joué 
que 13 minutes en Liga. C’est 
déjà 50 fois moins que le temps 
jeu que lui a accordé Hansi 
Flick depuis le mois d’août en 
championnat (627 minutes, et 

270 sur 270 possibles en Ligue 
des Champions). « Flick et 
l’équipe me donnent beaucoup 
de tranquillité d’esprit », 
résumait-il hier, après avoir 
roulé sur le milieu du Real 
Madrid aux côtés de Pedri (0-
4). Plus tôt dans la semaine 
déjà, sa prestation majuscule 

face au Bayern (4-1) avait dû 
nourrir une certaine forme de 
culpabilité chez Xavi, qui lui 
avait continuellement préféré 
Oriol Romeu la saison dernière.

Aurelien Tchouameni 
en a fait les frais

Pourtant, il n’y avait pas besoin 
d’attendre hier, ou mercredi face 
au duo Kimmich - Palhinha, 
pour savoir que le joueur était 
bourré de qualité. Le pied sûr, 
l’insouciance, le QI football 
qui va avec, mais aussi cette 
hargne à l’impact à la façon 
d’un Gavi… C’est ce qu’on voit 
depuis le début de saison chez 
le joueur né en 2003 et issu de 
la même génération que Baldé 
et Fermin, qui a peut-être fait 
du Clasico d’hier son passeport 
d’entrée pour la sélection 

espagnole (Luis de la Fuente 
dévoilera sa nouvelle liste dans 
les prochains jours).
Sur le premier but catalan, 
c’est d’ailleurs lui qui avait mis 
Lewandowski sur orbite d’une 
magnifique passe fouettée (54e, 
0-1). Avant et après (jusqu’à sa 
sortie préventive liée à son carton 
jaune), il avait aussi régné sur 
l’entrejeu en récitant la leçon à 
Aurélien Tchouameni, le milieu 
défensif d’en face, arrivé pour 
80 millions d’euros il y a deux 
ans, mais qui manque toujours 
cruellement d’influence dans 
les deux surfaces. Le Français 
serait bien inspiré d’analyser la 
compilation de son adversaire… 
Car à Madrid, on commence à 
s’impatienter.

Après la lourde défaite 
lors du Clasico (4-0), la 
presse madrilène pointe 

du doigt les coupables… Avec 
Kylian Mbappé bien positionné, 
forcément, mais pas que…
Le réveil est difficile du côté de 
Madrid ce dimanche. Samedi 
soir, l’équipe menée par Carlo 
Ancelotti a été écrasée par son 
ennemi juré ; une défaite 4-0 
qui va laisser des traces. Sans 
surprise, les médias madrilènes 
se déchaînent. Kylian Mbappé 
est, sans surprise, le premier 
joueur pointé du doigt par les 
journalistes et les éditorialistes 
pro-Madrid. Particulièrement 
véhéments à son encontre, les 
médias pro-Madrid ont même 
été jusqu’à expliquer qu’ils 
regrettent son arrivée et le départ 
de Joselu…

Mais le Français n’est pas le 
seul Madrilène qui prend cher 
ce dimanche. Loin de là. Carlo 
Ancelotti est, sans surprise, 
le deuxième homme le plus 
pointé du doigt dans la presse 
de la capitale espagnole. On 
lui reproche une équipe qui 
n’a toujours pas de plan de 
jeu, et les comparaisons avec 
son homologue Hansi Flick 
sont tout sauf flatteuses pour le 
coach italien. Sans aller jusqu’à 
demander sa tête, les journalistes 
pro-Real Madrid réclament 
une remise en question, 
estimant même que l’équipe ne 
travaille tout simplement pas à 
l’entraînement.

Camavinga, le seul qui 
se sauve ?

Son utilisation de Jude 
Bellingham passe aussi très 

mal dans Marca notamment : « 
Bellingham n’est que l’ombre du 
joueur qu’il était l’an dernier. Et 
ce n’est pas de sa faute, mais à 
cause de la façon dont on l’utilise. 
Le faire jouer collé au côté 
droit est une blague de mauvais 
goût qu’Ancelotti doit corriger 
immédiatement ». Chez les 
joueurs, ils sont aussi nombreux 
à être critiqués. Vinicius Jr est 
un peu épargné, à l’approche de 
son futur sacre au Ballon d’Or, 
mais des joueurs comme Ferland 
Mendy, Aurélien Tchouameni et 
Lunin sont très critiqués.
« Le Clasico de Tchouameni fait 
partie de ceux qui marquent la 
trajectoire d’un joueur au club. 
Il arrivait avec beaucoup de 
doutes, et le match n’a pas aidé 
à les dissiper », explique Marca. 
Plutôt appréciés généralement, 

des joueurs comme Antonio 
Rüdiger, Lucas Vazquez ou Fede 
Valverde ont aussi écopé de 
commentaires négatifs dans la 
presse. S’il y a un joueur qui se 
sauve, c’est Eduardo Camavinga. 
« Si le Real Madrid n’a pas gagné 

le Clasico, ce n’est pas à cause 
de Camavinga », explique par 
exemple AS, qui met en avant 
sa combativité, ses efforts et ses 
bonnes transmissions pour les 
attaquants. Rhabillé pour l’hiver, 
l’effectif madrilène a du pain sur 
la planche…
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En Bref...Windows 11 et 10 
à quoi servent ces nouveaux pilotes 

pour processeurs AMD Ryzen ?

Ce logiciel de gestion va faciliter votre vie 
d’entrepreneur

CyberGhost, élu meilleur VPN 
par la rédaction de Clubic, 
frappe fort avec des réductions 
allant jusqu’à 82% sur ses 
abonnements. Une aubaine 
pour tous ceux qui cherchent à 
sécuriser leur navigation sans se 
ruiner !

La sécurité en ligne n’a 
jamais été aussi cruciale 
qu’aujourd’hui. Entre les 
cyberattaques, la surveillance 
de masse et les restrictions 
géographiques, un VPN fiable 
est devenu indispensable. 
CyberGhost répond à tous ces 
besoins avec brio, offrant une 
solution complète et facile à 
utiliser.

Pourquoi choisir CyberGhost 
pour votre sécurité en ligne ?

CyberGhost ne fait pas dans 
la demi-mesure quand il 
s’agit de sécurité. Avec son 
chiffrement AES 256 bits de 
niveau militaire, vos données 
sont à l’abri des regards 
indiscrets. Le Kill Switch 
intégré coupe automatiquement 
votre connexion en cas de 
déconnexion du VPN, évitant 
toute fuite d’information. La 
protection contre les fuites DNS 
assure quant à elle que vos 
requêtes restent confidentielles. 
Cerise sur le gâteau, CyberGhost 
ne conserve aucun log de 
votre activité, garantissant une 
confidentialité totale.

Avec plus de 9000 serveurs 
répartis dans 91 pays, 
CyberGhost vous offre un 
véritable passeport numérique. 
Si vous êtes à l’étranger et que 
vous souhaitez avoir accès à 
vos plateformes de streaming 
préférées, c’est possible ! Il 
vous suffira de vous connecter 
sur un serveur en France et 
à vous le catalogue Netflix, 
Disney ou encore Prime Vidéo 
comme si vous étiez chez vous. 
Les cinéphiles et sériephiles 
apprécieront particulièrement 
les serveurs optimisés pour le 
streaming, garantissant une 
qualité d’image optimale sans 
buffering intempestif.

Une nouvelle version de 
pilote est disponible 
pour les processeurs 

AMD Ryzen sur Windows 11 et 
10, voici ce qu’elle apporte.
AMD a publié une nouvelle 
mise à jour de pilote pour ses 
processeurs Ryzen. La version 
6.10.17.152 est disponible sur 
Windows 11 et 10 pour la plupart 
des CPU encore supportés par 
le fabricant, incluant les Ryzen 

9000, 8000, 7000, 5000 et 3000.
La compatibilité avec CET 
ajoutée
Ce nouveau pilote apporte 
la compatibilité de plusieurs 
composants des processeurs 
avec Control-flow Enforcement 
Technology (CET) Shadow 
Stack. Cette fonction « fournit 
des capacités de défense contre 
les attaques de programmes 
malveillants fondés sur la 

programmation orientée retour 
(ROP) », explique Microsoft 
dans sa documentation.
Une attaque par ROP est une 
version avancée d’une attaque 
par débordement de tampon, 
qui consiste à surcharger la 
capacité de la pile pour permettre 
aux pirates d’exploiter des 
vulnérabilités. La ROP donne 
la possibilité aux attaquants 
d’exécuter du code malveillant 
sur le système visé.
CET vient offrir une protection 
contre ce phénomène. Cette 
fonction est accessible depuis 
Windows 10 20H1 du côté de 
chez Microsoft et est pris en 
charge sur les processeurs AMD 
depuis le passage à l›architecture 
Zen 3, introduite avec les Ryzen 
5000.

Quelques bugs persistent
Comme d›habitude, la mise à 
jour vient également corriger 
quelques bugs et ajouter 
des couches de sécurité 
supplémentaires. L›expérience 

globale n›est pas bouleversée, 
mais mieux vaut mettre à niveau 
le pilote de son processeur pour 
se prémunir contre les menaces.

Mauvaise nouvelle, cette 
nouvelle version ne vient pas 
régler quelques problèmes 
connus. Dans certains cas, un 
bug peut afficher de manière 
incorrecte qu›une désinstallation 
a échoué, alors qu›elle a bien été 
prise en compte par le système.

Un autre souci, concernant 
l›application AMD Ryzen PPKG, 
n›a toujours pas été résolu. 
Certains utilisateurs peuvent 
rencontrer des problèmes pour 
l›installation ou la mise à jour 
de l›application. Enfin, sachez 
que si les noms de vos pilotes 
s›affichent en anglais sur votre 
système en français, AMD est 
au courant de l›incident (ce qui 
ne signifie pas qu›il sera corrigé 
bientôt).

Axonaut est un service en 
ligne qui permet de faciliter 
considérablement sa comptabilité 
d’entreprise avec des outils 
simples et puissants pour gérer 
ses recettes et ses dépenses.
Lorsque l’on est indépendant 
ou artisan, la comptabilité peut 
prendre un temps considérable, 
qui n’est pas consacré à ses 
ventes ou son activité. Axonaut 
est un service en ligne qui 
permet à ses utilisateurs de 
gérer simplement ses finances, 
l’élaboration de ses factures ou 
la relance fournisseurs depuis 
une seule et unique interface.

Axonaut, pour maitriser sa 
comptabilité depuis n›importe 

quel appareil
La solution Axonaut permet 
aux jeunes entrepreneurs, aux 
artisans et aux indépendants de 
gérer toute la partie compatibilité 
et financière de leur activité. 
Un compte suffit à accéder à 
toutes les options pour gérer 
la facturation, les relances, les 
devis ou encore les bons de 
commande, ainsi que la gestion 
financière de l›entreprise.

Le service en ligne propose un 
mois d›abonnement gratuit pour 
toute inscription afin de tester les 
outils en ligne de l›éditeur.
Axonaut est une solution 
tout-en-un pour un très grand 
nombre de profils. Que vous 
soyez artisan, indépendant ou à 
la tête d›une petite structure, la 
solution de l›éditeur offre toutes 
les fonctionnalités utiles pour 
la gestion de son entreprise au 
quotidien.
Le service permet de créer 

rapidement ses propres 
factures, d›ajouter son logo 
puis d›envoyer et de gérer les 
différents documents dans 
une seule interface. Terminé 
les documents dispersés dans 
de nombreux dossiers sur son 
ordinateur. Axonaut permet aussi 
de réaliser des devis pour ses 
futurs clients.
L’interface dispose également 
d›outils de gestion de la trésorerie, 
de son compte d›entreprise et de 
ses dépenses professionnelles. 

En créant son compte bancaire 
chez Axonaut, il est possible 
de payer ses fournisseurs, et de 
gérer ses notes de frais en ligne 
en quelques instants.

Axonaut permet enfin une 
gesion RH, avec le registre des 
collaborateurs, un calendrier 
pour les congés des différents 
salariés et le dépôt des documents 
importants. Toutes les données 
sont chiffrées et sécurisées, de 
sorte que personne ne peut y 
avoir accès une fois enregistrés 
sur les serveurs de la société.

Pour résumer, Axonaut se 
propose de devenir le centre de 
pilotage de votre entreprise. Un 
seul service et une seule interface 
pour regrouper tous vos besoins 
professionnels, avec un seul et 
unique abonnement pour gérer 
vos entrées et sorties d›argent, 
ainsi que la bonne tenue de votre 
entreprise ou microentreprise.
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Nez bouché, refus du 
sein ou du biberon, 
pleurs… Bébé a 

attrapé la bronchiolite, 
une infection virale aiguë 
sans doute contractée à la 
crèche. Que faire en cas de 
bronchiolite ? Existe-t-il 
des médicaments ? Qu’en 
est-il de la kinésithérapie 
respiratoire ? Les réponses.
Chaque année, 30 % des 
nourrissons de moins de 
deux ans sont en proie à 
la bronchiolite. Le plus 
souvent, l’épisode a lieu au 
moment de l’automne ou 
de l’hiver. Bébé présente 
des signes de rhume, un 
mal de gorge, une toux 
sèche, une fièvre légère et 
une respiration rapide et 
sifflante.
A priori, la bronchiolite 
n’a rien de bien méchant. 
Sauf que cette infection 
virale aiguë (le plus 
souvent causée par le virus 
respiratoire syncytial ou 
VRS) est responsable de 
milliers d’hospitalisations 
tous les ans. On en comptait 
73 262 en 2023 selon le site 
de l’Assurance maladie. 
Les nouveau-nés fragiles 
comme les prématurés, les 
insuffisants respiratoires 
ou cardiaques sont les plus 
exposés. La bonne nouvelle 
: il est désormais possible de 
protéger les nouveaux-nés 
avec un traitement préventif.

Bronchiolite chez bébé : 
quand consulter ?

En cas de signes évocateurs 
de bronchiolite chez votre 
nourrisson, mieux vaux 
consulter le pédiatre ou le 
médecin traitant (surtout si 
votre bambin présente des 
troubles de l’alimentation).
Si ce n’est pas le premier 
épisode de bronchiolite 
ou que les symptômes 
s’aggravent, une 
radiographie du thorax 
pourrait bien être nécessaire.
Enfin si votre enfant a moins 
de deux mois, est prématuré 
ou s’il souffre de fragilités 
notamment sur le plan 
cardiaque ou pulmonaire, 
le médecin peut envisager 
une hospitalisation pour 
une surveillance médicale 

étroite jusqu’à la guérison.
À noter que des bronchiolites 
à répétition peuvent être 
le signe d’un asthme du 
nourrisson (au-delà de 
trois épisodes). Dans un 
cas sur quatre, l’asthme 
du nourrisson évolue vers 
l’asthme du grand enfant.

N’attendez pas les 
complications !

Surinfection bactérienne, 
détresse respiratoire aiguë, 
déshydratation… Telles sont 
les possibles complications 
qui font souvent surgir 
les parents et leur 
progéniture aux services 
des urgences. Mieux vaut 
donc prévenir que guérir et 
consulter dès les premiers 
signes. Vous éviterez des 
traitements lourds comme 
la prise d’antibiotiques, des 
mesures de réanimation, 
la mise en place d’une 
assistance respiratoire, une 
hospitalisation…
De nouveaux moyens 
de prévention contre 
la bronchiolite. Depuis 
septembre 2023, le 
traitement préventif 
nirsevimab (Beyfortus®) 
est recommandé chez 
les nouveau-nés et les 
nourrissons au cours de 
leur première saison de 
circulation du VRS (une 
seule injection). Et à partir 
de septembre 2023, un 
vaccin destiné aux femmes 
enceintes sera disponible.

Comment soigner la 
bronchiolite chez bébé ?

Il n’y a pas de médicament, 
ni de soins spécifiques 

pour venir à bout d’une 
bronchiolite. Lorsque celle-
ci n’est pas compliquée, 
des gestes simples et une 
attention soutenue suffisent.

Quel traitement médical 
contre la bronchiolite chez 

le nouveau-né ?
Il n’existe pas de traitement 
médical spécifique pour 
guérir la bronchiolite chez 
le nourrisson.
Exit bronchodilatateurs, 
mucolytiques, antitussifs, 
expectorants et fluidifiants 
! Ces soins sont inefficaces 
et pour certains carrément 
contre-indiqués. Quant 
aux antibiotiques, ils sont 
inactifs sur les infections 
d’origine virale. Les 
antibiotiques sont réservés 
au cas de surinfection 
bactérienne.
La kinésithérapie respiratoire 
n’est pas non plus un 
traitement recommandé par 
la Haute Autorité de Santé 
pour un premier épisode de 
bronchiolite chez le bébé.
Étant donné que les 
antitussifs, les expectorants 
et les fluidifiants sont contre-
indiqués chez l’enfant de 
moins de 2 ans et que les 
antibiotiques n’agissent 
pas contre le virus de la 
bronchiolite, le traitement 
consiste à limiter la fièvre 
avec un antipyrétique 
(paracétamol), et à soulager 
le nourrisson avec quelques 
gestes simples. Noura 
Marashi, docteure en 
pharmacie
Comment stopper la 
bronchiolite virale par des 

gestes simples ?
Voilà qui suffit ! Voici 
donc quelques gestes 
simples efficaces contre la 
bronchiolite et recommandés 
par les médecins.
• Mouchez 
régulièrement votre enfant ;
• Effectuez des 
lavages du nez avec une 
solution nasale ou du sérum 
physiologique ;
• Gardez votre 
nourrisson assis et le dos 
droit lorsqu’il est réveillé 
afin qu’il respire facilement 
;
• Couchez votre bébé 
sur le dos pour dormir ;
• Évitez absolument 
d’exposer votre bambin au 
tabagisme passif ;
• Proposez 
régulièrement à boire à votre 
enfant ;
• Continuez à nourrir 
votre bébé normalement en 
fractionnant les repas et en 
lui proposant de plus petites 
portions à la fois ;
• Surveillez sa 
température corporelle ;
• Donnez-lui du 
paracétamol en cas de fièvre 
(sauf contre-indication) ;
• Aérez sa chambre et 
maintenez-y la température 
à 19 °C ;
• Gardez votre 
nouveau-né chez vous et 
restez à ses côtés pendant la 
phase aiguë de la maladie.
Il convient de laver le nez 
régulièrement, de coucher 
le nourrisson sur le dos, 
d’éviter de polluer l’air 
avec du tabac, d’aérer 

régulièrement sa chambre et 
de surveiller sa température.
Noura Marashi
Bronchiolite qui ne passe 
pas
Généralement, l’évolution 
de la bronchiolite est 
favorable et la guérison 
intervient au bout de 8 
à 10 jours. Néanmoins, 
en cas d’aggravation 
(augmentation de la fièvre, 
sécrétions bronchiques 
épaisses, jaunes ou 
verdâtres…), consultez 
le pédiatre ou le médecin 
traitant.

Les signes d’urgence
Voici quelques signes 
d’alerte qui doivent vous 
poussez à appeler le 15 ou 
le 112 :
• Votre nourrisson est 
âgé de moins de 2 mois/ il 
est né prématurément/ il 
est atteint d’une maladie 
cardiaque, d’une maladie 
respiratoire ou d’un déficit 
immunitaire ;
• Il a une gêne 
respiratoire importante : 
battements des narines, 
creusement des espaces 
entre ses côtes et au-dessus 
de ses clavicules (tirage 
intercostal) ; 
• Il a des apnées 
ou une respiration rapide, 
irrégulière ou des pauses 
respiratoires ;
• Il présente une 
altération importante de 
l’état général ;
• Il a des signes de 
déshydratation ;
• Il présente des 
difficultés d’alimentation 
ou un ralentissement de la 
croissance de la courbe de 
poids ;
• Il manifeste 
des changements de 
comportement (des pleurs, 
atonie) ;
• Il a une élévation 
importante de la température 
corporelle ;
• Il a le teint pâle ou 
des lèvres et ses doigts qui 
bleuissent ;
• Il présente des 
troubles digestifs comme 
des vomissements.

Bronchiolite chez bébé : 
À quels traitements s’attendre ?
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Quand on a encore la tête 
dans l’oreiller, la cuisson 
des œufs brouillés peut 

vite nous faire démarrer la 
journée du mauvais pied. Avec 
cette technique toute simple, ils 
auront la texture parfaite à coup 
sûr !
Ah les œufs brouillés ! Ils étaient 
super crémeux au brunch de 
dimanche dernier, mais chez 
vous ils finissent à chaque fois 
en bouillie trop cuite… Pour les 
photos Instagram, on repassera. 
Certains diront qu’avec une 
bonne dose de crème ou de 
beurre, on obtient une texture 
onctueuse à tous les coups. Mais 
il existe aussi une technique 
bien plus simple (et plus saine 
!) pour ne plus jamais rater ses 

œufs brouillés. Elle ne nécessite 
absolument aucun ingrédient 
supplémentaire : vous n’aurez 
besoin que de vos œufs, et 
d’une casserole. Non seulement 
ils auront une texture fondante 
à souhait, mais en plus vous 
pourrez en manger tous les 

week-ends sans culpabiliser. Que 
demander de plus ?
Jules, alias @captainjules sur 
Instagram, est tellement fier 
de son astuce qu›il l›a même 
consignée dans son livre 
de recettes, le «Petit guide 

coolinaire». En fait, tout le 
secret réside dans une technique 
bien particulière de cuisson. Le 
mot d›ordre ? La patience. Il ne 
faut surtout pas se hâter, car les 
œufs brouillés sont aussi très 
douillets. Comme vous, ils ont 
besoin d›être bichonnés. Et «en 
10 minutes, vous obtiendrez 
cette texture onctueuse, presque 
crémeuse, que j›adore» explique-
t-il. Mais comment ça marche 
exactement ? On vous dit tout. 
Jules nous conseille de battre 
et saler les œufs au préalable 
dans un saladier, puis de les 
verser dans une casserole 
froide. Ensuite, le secret c›est 
de les faire cuire «à feu très très 
doux» pendant 10 à 12 minutes. 
L›influenceur culinaire insiste 

bien sur ce point, car un feu trop 
chaud gâcherait tout. Il faut aussi 
remuer régulièrement à l›aide 
d›une cuillère ou d›une spatule 
en bois, et le tour est joué ! «Ça 
va coaguler tout doucement», et 
dès que les œufs obtiennent une 
texture non plus liquide, mais 
crémeuse, c›est prêt.
Et même si Jules rajoute ensuite 
quand même un peu de beurre, 
ce n’est pas du tout nécessaire 
pour obtenir la texture de rêve. 
C’est juste qu’il est très très 
gourmand ! Alors 10 minutes, ça 
peut paraître long pour des œufs 
brouillés, mais ils sont tellement 
bons qu’il ne vous faudra pas 
plus de 5 minutes pour les 
engloutir…

Et si cinq minutes par jour 
suffisaient pour perdre du poids 
? C’est la promesse de cette 
méthode minceur japonaise. 
Facile à suivre et accessible à 
tous, elle repose sur des exercices 
simples et rapides.
Le poids, la silhouette, la 
tonicité... autant de sujets qui 
nous préoccupent tous cette 
saison. Mais que faire quand on 
n’a ni le temps ni l’énergie de 
suivre de longues séances de 
sport contraignantes ? Kenichi 
Sakuma, coach sportif japonais, 
a développé une méthode qui 
pourrait bien révolutionner 
votre quotidien. En seulement 
cinq minutes par jour, et sans 
équipement particulier, sa 
technique se concentre sur des 
exercices posturaux ciblés. L’idée 
: travailler des muscles souvent 
négligés pour sculpter le corps de 
manière efficace.
La méthode Sakuma s’appuie 
sur un principe fondamental : 

l’importance de la posture. Selon 
le coach fitness, ce n’est pas 
tant la forme de votre corps qui 
compte, mais plutôt la façon dont 
vous l’utilisez. Il explique que 
nous avons tendance à négliger 
certains groupes musculaires, 
notamment au niveau de 
l’abdomen et du torse, pourtant 
essentiels à une bonne posture 
et une perte de poids durable. En 
effet, en corrigeant votre posture, 
vous activerez ces muscles et 
maximiserez ainsi l’efficacité des 
mouvements.
Au début, il est conseillé de 
pratiquer les exercices tous les 
jours pendant 15 jours consécutifs. 
Par la suite, vous pouvez réduire 
la fréquence à un jour sur deux. 
Ce rythme permet au corps de 
s’adapter progressivement tout 
en renforçant les muscles ciblés. 
Et ce qui rend la méthode encore 
plus intéressante, c’est qu’elle 
convient aussi bien aux hommes 
qu’aux femmes.

Chaque séance ne prend que 
cinq minutes. Pas besoin de 
matériel, juste un tapis de sol ou 
une chaise pour effectuer certains 
mouvements. L’efficacité réside 
dans la répétition et la précision 
des exercices. Vous pouvez 
intégrer cette routine à votre 
emploi du temps, même lors 
d’une pause au bureau ou à la 
maison.

Quelques exercices de base 
pour démarrer

Travailler les muscles lombaires 
Cet exercice se réalise en 
position assise, au bord d’une 
chaise. Gardez le dos bien droit 
et soulevez légèrement une 
hanche en contractant les muscles 
fessiers. Tenez la position pendant 
3 secondes avant de relâcher. 
Faites 10 répétitions de chaque 
côté.

Tonifier les fessiers 
Allongez-vous sur le ventre, 
placez vos mains sous votre 
menton, bras croisés. Croisez vos 

jambes et soulevez-les du sol en 
gardant les fessiers contractés. 
Maintenez cette position pendant 
6 secondes et répétez 10 fois.
Sculpter les cuisses et le torse 

Toujours en position allongée 
sur le ventre, placez vos mains 
derrière la nuque et serrez les 
chevilles. Contractez vos fessiers 
et maintenez la position pendant 
10 secondes. Puis, sans relâcher, 
croisez les jambes et répétez 

le mouvement. Alternez ces 
postures pendant une minute pour 
une séance complète.
Renforcer le bas de l’abdomen 
Asseyez-vous sur une chaise et 
saisissez vos coudes. Levez vos 
bras à hauteur d’épaules, puis 
placez-les derrière votre tête. 
Contractez l’abdomen et penchez-
vous d’un côté, maintenez 3 
secondes, puis faites de même de 
l’autre côté. Répétez cinq fois de 
chaque côté.

Les rayons de beauté regorgent 
de milliers de sérums, crèmes et 
huiles rajeunissantes. Avec une 
telle diversité de formules, il est 
souvent difficile de s’y retrouver. 
C’est pourquoi l’attention 
se porte sur un ingrédient 
spécifique, dont vous n’avez 
peut-être pas souvent entendu 
parler.

Concrètement, quels sont ses 
bienfaits ? «Il est hautement 
régénérant. Ainsi, il a plusieurs 
actions comme l’hydratation, 
la luminosité et le lissage de la 
peau.», explique la fondatrice de 
la marque Pai skincare, Sarah 
Brown. Alors si vous avez une 
peau à tendance acnéique, irritée, 
que vous souhaitez atténuer 

vos rides ou lisser son aspect, 
vous pouvez compter sur lui ! 
Niveau composition, il contient 
des acides gras, notamment les 
omégas 3, 6, 7 et 9, ainsi que 
des caroténoïdes antioxydants 
(pigments orange et jaunes 
qu’on retrouve dans les carottes). 
Le tout est efficace contre les 
imperfections, l’assèchement, les 

rougeurs et les ridules. Il s’agit 
bien évidemment de l’églantier.
Un petit cours s’impose : 
l’églantier, aussi connu sous le 
nom de rosier sauvage, fait partie 
de la famille des Rosacées. Ses 
vertus sont nombreuses autant 
pour le corps, la santé et la beauté, 
ce qui est en opposition avec sa 

réputation au temps du Moyen-

Âge. En effet, les rumeurs disent 

qu’il aurait été créé par le Diable. 

Certes, comme celui-ci s’habille 

en Prada de nos jours, on peut 

admettre qu’en matière de style, 

il a du goût.

«5 minutes d’exercices par jour»  
Perdez du poids rapidement avec cette méthode japonaise 

qui a fait ses preuves

Cet ingrédient a le pouvoir de réduire les rides
 et de lisser la peau

Pour des œufs brouillés bien crémeux, pas besoin 
d’ajouter de matière grasse



 Le jeune chanteur chaâbi, 
Mohamed Arab Fethani d’Alger 
a été consacré samedi à Alger 
lauréat du premier prix de la 
9e édition du Grand Prix El-
Hachemi-Guerouabi qui a mis en 
compétition dix huit finalistes.

Organisée sous l’intitulé 
générique d’»El Djazair zinet el 
bouldane», la 9e édition du Grand 
Prix El Hachemi-Guerouabi a élu 
domicile du 23 au 26 octobre 2024 
à l’Auditorium du Palais de la 
Culture Moufdi-Zakaria à Alger, 
orné pour la circonstance, de 
tapis, d’accessoires et ustensiles 
de dinanderie, valorisant ainsi 
une partie du patrimoine culturel 
algérien.

Lors de la cérémonie de clôture, 
le jury, présidé par l’auteur-
compositeur et interprète de 
la chanson chaâbie, Mohamed 
El Amraoui, secondé par le 
compositeur, spécialiste en 
musique et en techniques de 
l’instrument, Mohamed Rouane 
et du professeur, poète et 
chercheur dans le patrimoine et 
la poésie du Melhoun, Khaled 
Yacine Chahlal, a décerné le 1er 
Prix de ce concours à Mohamed 
Arab Fethani d’Alger.

Le deuxième prix est revenu 
à Mouâad Benzaoui d’Alger, 
devant la jeune chanteuse à la 
voix cristalline, Sarah Benmessaï 

de Boufarik qui, elle, a obtenu le 
3e prix, alors que la distinction 
du Prix du Jury a été accordée 
à Mohamed Merouane Lamini 
d’Alger.

L’évaluation s’est faite 
essentiellement autour de, «la 
présentation de soi, la maîtrise 
de la voix et de l’instrument, 
la diction, l’esthétique et les 
ornements vocaux, la maîtrise 
du texte, la cohérence dans 
l’enchaînement des thèmes 
(istikhbar, qcid et final), le sens 
du rythme et la tenue sur scène», 
a expliqué le président du Jury 
Mohamed El Amraoui.

Tout comme les 14 autres 
candidats au concours de cette 
9e édition, les quatre premiers 
d’entre eux, ont à leur actif 
un début de carrière assez 
prometteur, tant sur le plan 
de la formation académique, 
qu’au niveau des différentes 
associations et conservatoires.

Après l’annonce des résultats, 
les lauréats se sont vus remettre 
le «trophée honorifique et 
l’»attestation de succès», dotée 
d’un accompagnement financier» 
dont la valeur est adéquate 
relativement, au classement de 
chacune des places au podium, 
avec en plus, comme chaque 
année, pour le Grand lauréat 
(1er Prix), l’»orchestration et 

l’enregistrement en studio de son 
premier CD», ont encore précisé 
les organisateurs.

La cérémonie de clôture -qui 
aura duré près de deux heures 
et demie de temps- a également 
été agréablement marquée par la 
grande prestation de Hamidou 
qui a enchanté l’assistance avec 
un florilège de chansons de son 
répertoire et de celui du Maître de 
la chanson chaâbie, El Hachemi 
Guerouabi (1938-2006).

Dans une ambiance de grands 
soirs, le ténor de la chanson 
andalouse et chaâbie a rendu 
entre autres pièces, «Assafi 
âla ma mada», «Ya sahib el 
Ghamama», «Dirou el awani», 
«Allô, allô», «Wahchi lahebli 
nirane» et «Dzair machae Allah».

Le nombreux public, qui avait 
depuis les premières cadences 
berwalis de la soirée, cédé au 
déhanchement, a savouré tous 
les instants de cette grande 
cérémonie dans la délectation.

Auparavant, les 18 candidats 
en lice pour le Grand Prix 
«El Hachemi-Guerouabi» 
sont apparus sur la scène de 
l’Auditorium du Palais de la 
Culture Moufdi-Zakaria à Alger, 
brandissant l’emblème national 
et celui de la Palestine pour 
chanter en chœurs la célèbre 
pièce du regretté, Mohamed 

El Badji (1933-2003), «Nefdik 
ya Falestine», en hommage au 
peuple palestinien, à Ghaza 
notamment qui vit depuis 
le 7 octobre 2023 sous les 
bombardements, lâches et 
incessants de l’armée coloniale 
sioniste.

Dix huit jeunes talents, de 
différentes villes du pays, ont pris 
part, à l’Auditorium du Palais de 
la Culture Moufdi-Zakaria, à la 
compétition de la 9e édition du 
Prix El-Hachemi-Guerouabi, 
organisée sous le parrainage du 

ministère de la Culture et des 
Arts, en collaboration avec, le 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports et l’Office national des 
Droits d’auteurs et droits voisins, 
entre autres.

Le Grand Prix El-Hachemi-
Guerouabi est un concours 
annuel destiné à «la découverte 
et la promotion des jeunes 
talents» de la chanson chaâbie à 
l’échelle nationale, peut-on lire 
sur l’affiche de cet événement.

Le 11e Forum international 
sur la vie et les écrits de 
Kateb Yacine, coïncidant 

avec le 35e anniversaire de 
sa mort (1929-1989), et qui 
s’est ouvert samedi à Guelma, 
a mis en avant le fait que les 
œuvres littéraires et théâtrales 
de l’écrivain ont émané de 
l’environnement géographique et 
social où il a évolué pour devenir 
une pensée philosophique de 
rayonnement mondial.

Intervenant lors de l’ouverture de 
cette édition du Forum, organisée 
au centre culturel islamique 
Embarek-Boulouh sous le 
patronage du ministère de la 
Culture et des Arts, sur le thème 
des «deux phases littéraires de 
Kateb : convergences, différences 
et influences», Hocine Meliani, 
inspecteur général de la wilaya 
de Guelma, a déclaré que 
l’environnement géographique et 
social dans lequel Kateb Yacine a 
vécu, a eu «une grande influence 
sur ses œuvres et a confirmé 
l’adage selon lequel l’homme est 

le fils de son environnement».

Il a rappelé que la famille de 
Kateb Yacine est originaire de 
la région d’Ain Ghrour, dans la 
commune de Hammam N’bails, 
connue pour sa résistance au 
colonisateur français et son 
attachement aux valeurs de 
l’identité algérienne, notamment 
la langue arabe et l’islam, ajoutant 
que cette région «entourée de 
montagnes majestueuses a été 
une source d’inspiration pour 
Kateb Yacine, a aiguisé son 

talent et renforcé ses liens étroits 
avec ses origines».  

Ali Abbassi, président de 
l’Association pour la promotion 
du tourisme et la revitalisation 
culturelle de la wilaya de Guelma, 
initiatrice de l’événement, a 
indiqué de son côté, dans son 
intervention, que la région d’Ain 
Ghrour dont est originaire Kateb 
Yacine est «le lieu où il a puisé 
l’inspiration pour ses romans et 
ses pièces de théâtre, et le lieu qui 
lui a donné la force d’exprimer la 

réalité des classes populaires».

Le professeur Mansour Mehenni, 
professeur de littérature 
et civilisation françaises à 
l’université de Tunis Manar, et 
président du conseil scientifique 
du Forum international Kateb 
Yacine depuis 2015, a souligné, 
quant à lui, que la relation 
étroite entre les œuvres de 
Kateb, notamment son chef-
d’œuvre «Nedjma» et le théâtre 
populaire, a fait que sa pensée 
s’est intégrée aux dimensions 
littéraires, philosophiques et 
sociales universelles. Une 
pensée, a-t-il dit, «marquée par 
une vision d’avenir ouverte au 
développement».

La première session scientifique 
de la rencontre a vu la présentation 
de plusieurs interventions dont 
celle de Mme Fouzia Daifallah, 
professeur au département 
de philosophie à l’université 
Tunis Manar, intitulée «Etude 
comparative entre +Le cadavre 
Encerclé+ et +L’homme aux 

sandales de caoutchouc+, deux 
périodes clés du théâtre de Kateb 
Yacine», dans laquelle elle a 
estimé que l’écrivain est parti du 
théâtre tragique et de l’idée du 
colonialisme et de la résistance 
dans «Le cadavre encerclé» pour 
se transformer en une incarnation 
d’une icône mondiale qui 
défend l’humanité et la liberté 
dans le monde et qui affronte 
l’impérialisme et le capitalisme 
dans «L’homme aux sandales de 
caoutchouc».

Le programme de ce forum 
international de quatre jours, 
qui donnera également lieu 
à des visites touristiques 
aux sites naturels de la 
wilaya de Guelma, prévoit la 
présentation de 17 interventions 
de professeurs de plusieurs 
universités algériennes ainsi 
que de chercheurs et spécialistes 
étrangers s’intéressant fortement 
à la littérature katébienne, venus 
d’institutions universitaires et de 
centres spécialisés de France, de 
Tunisie et d’Italie.

Mohamed Arab Fethani, lauréat du Grand Prix El-
Hachemi-Guerouabi 2024

L’œuvre de Kateb Yacine a émané de son environnement pour 
devenir une pensée philosophique de rayonnement mondial
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La prochaine édition du 
concours de l’Eurovision se 
déroulera en Suisse, comme 
le veut la tradition, après la 
victoire de Nemo le 11 mai 
à Malmö en Suède avec sa 

chanson «The Code».
Le canton de Bâle-Ville, dans 
le nord de la Suisse, va-t-il 
devoir organiser un référendum 
en novembre sur l’accueil de 
l’Eurovision 2025, des opposants 
ayant présenté samedi 26 octobre 
suffisamment de signatures.
La 68e édition du concours de 
l’Eurovision a été remportée par 
l’artiste suisse Nemo, le 11 mai à 
Malmö, en Suède. La victoire de 
ce militant non binaire - avec The 
Code qui raconte sa recherche 
d’identité - a donné à la Suisse le 
droit d’accueillir en mai 2025 le 
plus grand concours de chanson 
au monde.
«Un événement de propagande»
Bâle, la grande métropole 
rhénane de Suisse, a été désignée 
le 30 août pour accueillir l’édition 
2025 du Concours Eurovision de 

la Chanson. Bâle a été préférée 
à Genève, dans un pays où les 
électeurs sont habitués au droit 
de regard direct sur l’utilisation 
des fonds publics. L’Union 
démocratique fédérale (UDF), un 
petit parti qui défend «les valeurs 
chrétiennes intemporelles», 
avait déclaré dès la fin août sur 
le réseau social X vouloir lancer 
un référendum contre les crédits 
prévus par Bâle.
Le concours est financé par 
des contributions des sociétés 
membres de l’Union européenne 
de radio-télévision, qui 
demandent aux organisateurs de 
participer aux frais, à hauteur de 
37,5 millions de francs suisses 
(environ le même montant en 
euros).
Décrit comme ultra-conservateur 
par la presse suisse, le parti UDF 
reproche à l’Eurovision d’être 
«un événement de propagande» 
notamment pour la communauté 
LGBT+ et l’accuse de rendre 
«acceptables» l’antisémitisme, 
après la levée de boucliers 

contre la présence d’Israël cette 
année mais aussi le satanisme 
en référence à la prestation de 
Bambie Thug pour l’Irlande.
Il s’est présenté samedi à 
l’Hôtel de ville de Bâle avec 
4.203 signatures - plus du 
double requis - appuyant sa 
demande de référendum. Le 
gouvernement régional doit 
encore vérifier l’authenticité de 
ces signatures, mais il devrait 
y en avoir assez de valables 
pour mettre la question aux 
voix le 24 novembre, prochaine 
journée électorale. Le président 
de l’UDF Daniel Frischknecht 
a estimé que le canton pourrait 
trouver de bien meilleurs moyens 
de dépenser son argent, selon 
l’agence de presse Keystone-
ATS. Le parti a insisté sur le fait 
qu’il n’a rien contre la musique, 
ni contre l’orientation sexuelle 
des participants, mais a maintenu 
que l’Eurovision poussait une 
idéologie politique.
L’UDF ne peut espérer recueillir 
beaucoup de soutien des autres 

partis politiques à Bâle, le budget 
de l’accueil de l’Eurovision ayant 
été approuvé par une majorité 
écrasante au parlement cantonal 
en septembre, même la droite 
radicale UDC s’y ralliant alors 
qu’elle avait critiqué le concours 
dans d’autres villes candidates.
La Suisse avait accueilli 
l’Eurovision en 1956 à Lugano 

- la première édition -, puis 
en 1989 à Lausanne suite à la 
victoire l’année précédente de 
la chanteuse canadienne Céline 
Dion, qui représentait le pays 
alpin.
En 2024, les demi-finales et la 
finale retransmises en direct ont 
réuni 163 millions de personnes, 
selon les organisateurs.

Initialement prévue samedi, 
l’ouverture est repoussée à 
une date inconnue. Fondée 

il y a plus de 8 900 ans, Byblos 
a été le premier port maritime 
international au monde.
«Malgré tous nos efforts et ceux 
de nos partenaires, la situation 
actuelle au Liban nous contraint 
à revoir le calendrier d’ouverture 
de cette grande exposition, 
qui ne peut se tenir aux dates 
initialement envisagées», indique 
un communiqué de presse 
diffusé vendredi 25 octobre 
par l’Institut du monde arabe 
(IMA). «L’exposition Byblos 

Cité éternelle aura lieu dès que 
possible» est-il écrit, sans plus de 
précisions.
Depuis plusieurs mois, l’Institut 
du monde arabe, à Paris, préparait 
avec les autorités libanaises et 
plusieurs institutions culturelles 
cette exposition qui devait se 
tenir de samedi 26 octobre au 
30 mars 2025. Elle était destinée 
à «présenter la remarquable 
histoire d’une des plus anciennes 
cités du Liban classée sur la 
liste du patrimoine mondial de 
l’Unesco».

Des œuvres intransportables
Le texte du communiqué 

précise également que «dans 
ces moments difficiles», les 
équipes et les partenaires de 
l’IMA «expriment avant tout leur 
grande solidarité et amitié avec le 
peuple libanais».
Le communiqué renvoie aussi 
vers un message de Jack Lang, 
président de l›institut, publié 
sur Instagram. «Aujourd›hui, 
le Liban est soumis à un déluge 
de bombes et d›attaques et les 
œuvres ne peuvent pas être 
transportées», explique-t-il.

Stephen Jones occupe une 
position unique dans les 
coulisses de la mode : le modiste 
britannique a participé aux 
collections les plus iconiques de 
nombreuses maisons. Focus sur 
douze collaborations décoiffantes 
!
Pour la première fois depuis plus 
de quarante ans, une exposition 
au Palais Galliera est dédiée 
à un accessoire, le chapeau. 
Stephen Jones, chapeaux 
d’artiste présente l’œuvre de 
ce créateur britannique – sans 
conteste l’un des plus grands 

modistes contemporains – de 
ses premières collections dans 
les années 1980 jusqu’aux plus 
récentes. Incroyablement riche 
de 400 œuvres, elle réunit 170 
chapeaux, des archives – dessins 
préparatoires, photographies, 
extraits de défilés – et une 
quarantaine de silhouettes.
La première partie du parcours 
met l’accent sur son processus 
créatif, les sources d’inspiration 
à l’origine de ses créations et le 
lien que l’artiste entretient avec 
Paris, la culture française et la 
couture parisienne.

Dans la seconde partie, il ne 
s’agit plus de penser l’accessoire 
pour lui-même, le modiste plonge 
dans l’univers d’un autre créateur 
et imagine le chapeau comme 
ponctuation d’une silhouette 
au cœur d’une collection. 
Explications en quelques mots 
par l’artiste lui-même : «Je 
pourrais partir du même nœud 
en gros-grain, destiné à quatre 
stylistes différents, en y inscrivant 
chaque fois leur signature. 
Celui de Maria Grazia Chiuri 
refléterait sa vision du nœud 
idéal, parfaitement symétrique. 

Pour Rei Kawakubo, je pourrais 
nouer le ruban, puis délaver les 
couleurs. Si je réalisais un nœud 
pour Thom Browne, il serait un 
peu BCBG : les extrémités du 
ruban remonteraient un peu, pour 

qu’il ait l’air aussi impeccable 
que joyeux. Avec Daniel 
Roseberry, chez Schiaparelli, 
le nœud prendrait une allure 
extravagante, avec une boucle 
plus longue que l’autre.»

Un référendum sur l’accueil de l’Eurovision à Bâle 
en Suisse, en 2025, va-t-il être organisé ?

L’Institut du monde arabe reporte l’exposition consacrée à la cité 
antique de Byblos, au Liban, en raison du contexte géopolitique

«Stephen Jones, chapeaux d’artiste»
Le plus Frenchy des modistes anglais en majesté au Palais Galliera
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En choisissant de taire, mé-
diatiser ou même fabriquer 
certains aspects de l’intimité 
des présidents américains, les 
communicants en ont fait une 
arme politique efficace.

«À la lisière du vrai et 
du faux, du sincère 
et du construit», la 

vie privée a été mise en scène à 
des fins politiques par tous les 
présidents américains du XXe 
siècle. C’est ce que montre le 
journaliste et historien spécia-
liste des États-Unis contempo-
rains Thomas Snégaroff dans 
un ouvrage qui vient de paraître, 
Dans l’intimité des présidents 
américains. Il y dresse le portrait 
de vingt d’entre eux en détail-
lant ce qu’ils ont voulu dévoiler, 
mais aussi ce qu’ils ont caché au 
monde de leur intimité.

Dès Theodore Roosevelt (répu-
blicain, 1901-1909), qui avait 
le premier saisi l’importance de 
l’image, on assiste à la construc-
tion d’un mythe puissant. Celui 
d’un cowboy viril, d’un combat-

tant «rough rider» (dur à cuire) 
renouant avec l’idéal pionnier 
des origines, mais aussi celle 
d’un chasseur au grand cœur qui 
laissa la vie sauve à un ourson 
– d’où la naissance du fameux 
ours en peluche Teddy bear. Ce 

faisant, tout son côté intellectuel 
dut être soigneusement gommé, 
cependant que sa ribambelle 
d’enfants s’égayant en patins à 
roulettes à la Maison-Blanche 
contribuait à son image de bon 
père de famille, à la fois sévère 

et bienveillant.

«Une arme de construction 
massive» dès les années 1920

Les communicants entrent en 
scène peu après, dans les années 
1920, pour modeler l’image des 
locataires de la Maison-Blanche. 
Entre leurs mains, l’intimité de-
vient «une arme de construction 
massive», écrit Thomas Snéga-
roff.

C’est par exemple le mensonge 
de Thomas Woodrow Wilson 
(démocrate, 1913-1921), qui 
cache son état au monde après 
un AVC qui l’a laissé en chaise 
roulante. C’est Franklin D. Roo-
sevelt (démocrate, 1933-1945) 
qui fait croire qu’il a guéri de la 
poliomyélite et peut remarcher – 
il ne le pouvait que grâce à des 
attelles rendues invisibles sur les 
photos.

D’autres cultivent la simplicité, 
comme Harry Truman (démo-
crate, 1945-1953), le président 
«normal» qui envoya deux 
bombes sur le Japon, photogra-

phié en train de faire griller des 
toasts dans sa cuisine comme 
un Américain moyen. Certains 
font le choix de la transparence, 
à l’instar de Dwight D. Eisen-
hower (républicain, 1953-1961), 
le général cinq étoiles du Dé-
barquement en Normandie, qui 
ne cachera rien de sa crise car-
diaque.

Le tournant de l’affaire 
Monica Lewinsky

De tous, l’image la plus fabri-
quée, la plus éloignée de la réa-
lité, est celle de l’incontournable 
John F. Kennedy (démocrate, 
1961-1963).

L’image de couple parfait, jeune, 
beau et en pleine forme qu›il 
constitue avec Jackie, cache 
notamment une épouse dépres-
sive et un mari volage à la vie 
sexuelle débridée dont l›état de 
santé est précaire – il était atteint 
de la maladie d›Addison qui le 
contraignait à marcher avec des 
béquilles tant il souffrait.

Le parc d’attractions vendéen 
annonce qu’il faudra d’abord 
résoudre 12 «énigmes calligra-
phiées» dans cette quête qui 
débutera en mai 2025.

La récente découverte de la 
Chouette d’or a tenu en haleine 
le pays, ce qui a donné des idées 
au Puy du Fou. Le fameux parc 
d’attractions vendéen va organi-
ser à son tour une vaste chasse 
au trésor, avec à la clé une épée 
estimée à 250 000 euros. Avant 
de mettre la main sur la pré-
cieuse arme, précise un commu-
niqué publié samedi 26 octobre, 
il faudra d’abord suivre une 
quête constituée de 12 «énigmes 

calligraphiées», comme autant 
d’indices menant au trésor. Le 
top départ sera donné le 22 mai 
2025.

Cette «épée du roi Arthur», 
nommée pour l›occasion Exka-
libur, a été forgée et sertie par 
les «meilleurs forgerons et joail-
liers de France», affirme le parc 
d›attractions. Elle est entière-
ment recouverte d›or, est déco-
rée d›une «spinelle rouge – une 
pierre précieuse – de 6,23 carats 
dans le pommeau» et pèse 3,4 
kilos pour 124 centimètres, pré-
cise encore le Puy du Fou.

«Il n›est pas obligatoire de 
voyager»

L›épée reviendra au vainqueur 
de la chasse au trésor et est 
enfouie «quelque part dans le 
royaume de France ou peut-être 

même dans un royaume qui fut 
autrefois lié à la France par le 
lignage», explique le communi-
qué publié vendredi. Toutefois, 

«il n›est pas obligatoire de voya-
ger pour achever cette quête», 
qui reste accessible au grand 
public, assure le Puy du Fou.

Les énigmes ont été conçues par 
une société parisienne spéciali-
sée dans la réalisation de chasse 
au trésor, «Unsolved Hunts», 
qui précise que les énigmes 
peuvent «résister aux ressorts 
extraordinaires de l’intelligence 
artificielle», promet le Puy du 
Fou. Créé par le souverainiste 
Philippe de Villiers il y a 47 ans, 
le parc a annoncé vendredi un 
record de fréquentation, avec 2,8 
millions de visiteurs en 2024.

Le Festival de la gastronomie 
européenne, qui s’est tenu les 24 
et 25 octobre, a été un véritable 
succès. Il a réuni de nombreux 
visiteurs avides de découvrir la 
richesse culinaire des différents 
pays européens.

Il était organisé par la délégation 
de l’Union européenne en Arabie 
saoudite, en collaboration avec le 
bureau du quartier diplomatique 
et la Commission royale pour la 
ville de Riyad.

Cet événement gastronomique a 
permis aux participants de dégus-
ter des spécialités variées, des 
tapas espagnols aux pâtes ita-

liennes, en passant par la mous-
saka grecque et les délicieuses 
crêpes françaises, ainsi que de 
nombreux autres plats et dou-
ceurs venus du Vieux Continent. 

Les stands, animés par des hôtels 
et des restaurants locaux, ont at-
tiré un public diversifié, curieux 
d’explorer les saveurs et les tra-
ditions culinaires. Le stand de 
l’Ukraine a suscité un grand inté-
rêt, malgré l’absence du pays au 
sein de l’Union européenne.

Les visiteurs ont partagé leurs 
impressions, exprimant leur en-
thousiasme pour les plats authen-
tiques et leur désir d’en apprendre 

davantage sur chaque culture. 
L’Alliance française de Riyad et 
le Goethe Institut étaient présents 
lors de cette manifestation cultu-
relle pour aider les personnes in-
téressées par l’apprentissage des 
langues étrangères ou celles qui 
souhaitent poursuivre leur forma-
tion universitaire en Europe.

Ce festival a également servi de 
plateforme pour bâtir des passe-
relles culturelles, favorisant les 
échanges et la compréhension 
mutuelle entre les peuples. Les 
participants ont pu apprécier 
non seulement la diversité des 
cuisines, mais aussi l›occasion 
d›apprendre à partager ce qui est 

bon, renforçant ainsi les liens et 
la convivialité au sein de la com-
munauté européenne élargie. En 
somme, cet événement a été une 
célébration de la gastronomie, 
mais aussi un véritable vecteur 
de dialogue interculturel.

À ce propos, Christophe Far-
naud, ambassadeur de l›Union 
européenne auprès du Royaume 
d›Arabie saoudite, a déclaré 
au micro d’Arab News : « De 
tout temps, manger a été à la 
fois quelque chose de naturel 
et d›essentiel, parce que nous 
devons tous manger pour sur-
vivre et pour vivre. Mais cela a 
toujours été aussi quelque chose 

de culturel, et chaque pays a ses 
propres traditions culinaires.

En Europe, il existe une grande 
diversité de cultures et de cui-
sines, dont certaines sont très 
réputées et d’autres moins. Nous 
partageons également avec nos 
amis saoudiens un goût pour la 
bonne nourriture. Ce festival est 
donc l’occasion de rapprocher de 
manière festive les cultures et les 
gens. Et ça a très bien fonctionné 
puisque le premier festival de 
l’an dernier a déjà attiré 20 000 
visiteurs. Ce qui est spectacu-
laire. On compte qu’il y en aura 
au moins autant cette année. »

«Dans l’intimité des présidents américains»
 Thomas Snégaroff sonde les enjeux d’image des 
locataires de la Maison-Blanche depuis cent ans

Le Puy du Fou va lancer une chasse au trésor, avec une épée 
en or estimée à 250 000 euros

La Seconde Édition du Festival Européen de la Gastronomie



Grâce à la modernisation 
de ses infrastructures et 
son travail continue sur 

l’amélioration de ses services, 
l’aéroport international d’Alger 
a réussi à intégrer le classement 
des dix plus grands aéroports 
sur le continent africain. 
Aujourd’hui, la SGSIA lance un 
nouvel avis de recrutement pour 
renforcer ses équipes.
En effet, la société de gestion 
des services et infrastructures de 
l’aéroport d’Alger revient dans 
un nouveau communiqué, en 
ce dimanche 27 octobre 2024, 
pour lancer un nouvel avis de 
recrutement à la recherche de 
nouveaux talents pour intégrer 
ses équipes.
L’aéroport d’Alger recrute des 
hôtesses d’information
Dans sa publication, la société 

de gestion des services et 
infrastructures de l’aéroport 
d’Alger appelle les personnes 
remplissant les critères suivants 
et désireuses de devenir des 
hôtesses d’information à 
l’aéroport d’Alger à transmettre 
leurs candidatures.
Les candidates, âgées entre 22 
et 30 ans, doivent remplir les 
exigences suivantes :
• Niveau universitaire ;
• Maîtrise de la langue arabe, 
française et anglaise ;
•  La courtoisie et la politesse ;
•  Une fiabilité à toute épreuve ;
• Discrétion et une présentation 
irréprochable.
Nouvel avis de recrutement pour 
des opérateurs de drones
Parallèlement, l’aéroport d’Alger 
cherche à recruter un autre profil. 
Selon le communiqué de la 

SGSIA, l’enceinte aéroportuaire 
veut recruter des opérateurs de 
drones. Ces derniers doivent 
aussi satisfaire aux exigences 
annoncées par la SGSIA, à 
savoir:
• Certificat d’opérateur de drone 
;
• Expérience requise 03 ans 
minimum ;
• Sens de responsabilité ;
• Respect des horaires et 
professionnalisme ;
• Aptitude morale ;
•  Dégagé du service national ;
• Âge entre 22 ans et 45 ans.
Par ailleurs, que ce soit pour le 
poste d’hôtesse d’information 
ou d’opérateur de drone, les 
personnes intéressées par ces 
deux offres et qui souhaitent 
rejoindre les équipes de 
l’aéroport international de 

Houari Boumediene, sont 
appelées à transmettre leurs 
dossiers de candidature (photo 
récente et curriculum vitae) 
à l’adresse suivante : grp_
recrutement@aeroportalger.dz.
Pour rappel, l’aéroport d’Alger 
a tracé sa stratégie pour devenir 
un hub international et une 
porte d’entrée au continent 

africain. Dans ce sillage, il 
s’est lancé dans une série de 
travaux de modernisation de ses 
infrastructures et d’amélioration 
de ses services. Pour assumer 
ce rôle et offrir une meilleure 
expérience passagère, la SGSIA 
a, aussi, procédé au renforcement 
de ses équipes par le recrutement 
de nouveaux talents.

La destination Algérie 
regorge d’endroits 
méconnus et hors des 

sentiers battus qui attirent de plus 
en plus de voyageurs audacieux. 
D’ailleurs, le magazine de 
voyages de luxe, Condé Nast 
Traveler, a dressé une liste de 
13 joyaux cachés du tourisme 
mondial, une ville algérienne en 
fait partie.
Si l’été est déjà derrière nous, 
le magazine estime qu’il n’est 
jamais trop tard de faire ses 
valises et de partir à la conquête 
du monde. Pour ce faire, il dévoile 
une liste de 13 destinations, sous-
estimées ou dont on a très peu 
entendu parler, mais qui méritent 
d’être admirées.
Joyaux cachés du tourisme 

mondial : Ghardaïa en fait partie
De l’Allemagne à la Chine en 
passant par l’Espagne et l’Algérie, 
Condé Nast Traveler conseille à 
ses lecteurs de reconsidérer leurs 
plans de voyages et de partir à la 
découverte de l’un des 13 joyaux 
cachés du tourisme mondial, 
cités dans cette liste.
Parmi ces destinations, Condé 
Nast Traveler suggère de se 
rendre dans la ville de Ghardaïa 
au sud de l’Algérie. Un endroit 
connu pour son architecture 
particulière et ses maisons 
construites en argile, un endroit 
magnifique qui mérite d’être 
admiré selon le magazine de 
voyages de luxe.
« Dans le désert du Sahara, sur 
la rive gauche de l’oued Mzab, 

se trouve Ghardaïa, une ville 
qui remonte au XIe siècle. Elle 
a été conçue autour d’une grotte 
que l’on disait habitée par Daïa, 
une sainte femme« , raconte le 
magazine.
Pour rappel, selon la légende, 
Ghardaïa signifie « grotte de 
Daia » notamment « GharDaia ». 
On raconte qu’une jeune femme 
portant le prénom de Daia vivait 
seule dans la région.
13 destinations méconnues à 
découvrir absolument
En plus de la ville de Ghardaïa, 
Condé Nast Traveler suggère 
12 autres destinations pour 
des voyages loin des foules de 
touristes. À commencer par 
la ville d’Eger en Hongrie, en 
passant par Goslar en Allemagne 

et la ville de Deia à Majorque en 
Espagne.
Le magazine invite, par ailleurs, 
ses lecteurs à tenter l’aventure 
d’un séjour à Lijiang en Chine 
et Procida en Italie. Toujours 
en Europe, les voyageurs à la 
recherche d’une destination 
unique pourront, aussi, découvrir 

la ville de Schiedam aux Pays-
Bas et l’île de Symi en Grèce.
Par ailleurs, cette liste des joyaux 
cachés du tourisme mondial se 
poursuit par Nagano au Japon, 
Ashland en Oregon, Orvieto en 
Italie, Cajamarca au Pérou et 
Swakopmund en Namibie.
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L’AÉROPORT D’ALGER LANCE UN AVIS DE RECRUTEMENT :
Nouveaux postes à pourvoir !

LOIN DES SENTIERS BATTUS :

Une ville algérienne parmi les 13 destinations à 
découvrir absolument

Des averses de pluie 
parfois orageuses avec 
de fortes rafales de vent, 

accompagnées localement de 
chutes de grêle, continueront 
d’affecter plusieurs wilayas de 
l’Ouest et du Centre du pays 
jusqu’à lundi, indique dimanche 
un bulletin météorologique spécial 
(BMS) émis par les services de 
l’Office national de météorologie.
Placé en vigilance «Orange», 

ce BMS concerne les wilayas 
de Saida, le Sud de Sidi Bel 
Abbès, Naama, El Bayadh, 
Tiaret, Laghouat et Djelfa, où 
les quantités de pluies attendues 
oscilleront entre 20 et 40 mm, et 
ce jusqu’à lundi à 3h00, précise la 
même source.
Les averses de pluies affecteront, 
également, les wilayas de Chlef, 
Tissemsilt, Ain Defla et Médéa, 
avec des quantités estimées 

entre 20 et 30 mm, pouvant 
atteindre ou dépasser localement 
40 mm, durant la période allant 
du dimanche à 15h00 au lundi à 
6h00.
D’autres wilayas seront touchées 
par ces averses à savoir Tipaza, 
Blida, Alger, Boumerdès et 
Bouira, de dimanche à 18h00 à 
lundi 6h00, avec des quantités de 
pluies estimées entre 20 et 30 mm, 
ajoute le BMS.

MÉTÉO :

Averses orageuses sur plusieurs wilayas de l’Ouest 
et du Centre du pays


